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Pentacampeones, Ricardo Cordero y Marco Hernández. Este
dúo logró quedarse con la victoria en la Carrera Panamericana. 

Toño Ochoa visitó a los vecinos del fraccionamiento Jardines de Durango para escucharlos y
resolver inmediatamente sus problemas añejos. 

Esteban reconoce apoyo del INSABI para equipar hospitales. Junto al gobierno federal, Durango
tendrá nuevas formas de trabajo, espacios dignos, mejor atención y más equipamiento en

hospitales. 

Exigen a Segalmex precio piso e 20 pesos para el frijol. Piden
campesinos al gobierno federal se les pague recursos de apoyo al

campo. 

Inaugura Leticia Herrera Home Depot en Gómez Palacio e invita
a que sea una relación para siempre. 
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Confían en su
presidente para dar
solución inmediata a
sus necesidades

DURANGO, DGO.
Toño Ochoa visitó a los vecinos del

fraccionamiento Jardines de Durango
para escucharlos y resolver
inmediatamente sus problemas
añejos.

“Hace muchos años que no
teníamos oportunidad de expresar
las necesidades, y eso nos da
confianza en Toño para que sean
resueltas”, afirmó la vecina María
Eugenia Ceniceros.

De inmediato, implementó más
rondines de vigilancia, la
rehabilitación de tres áreas verdes y
actividades artísticas, deportivas y de
esparcimiento, mediante el
programa Hablemos de frente.

“Estamos comprometidos con las
familias, para tener un Durango
bonito y seguro”, dijo Toño Ochoa en
el encuentro.

Dejó claro que generarán
condiciones de vida óptimas para
todos, “para eso trabajamos sin
descanso”, afirmó.
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DURANGO, DGO.
El Cabildo capitalino aprobó

diversas medidas para que las
familias duranguenses disfruten de
una romería del Día de Muertos
segura, ordenada y bonita y que a
su vez incentivar la economía local. 

Los regidores avalaron que los
comerciantes paguen dos de los
tres días que se instalarán, como
parte de la política de apoyo y de
reactivación económica del
presidente Toño Ochoa. 

Tras los acuerdos con
organizaciones de comerciantes,
pagarán 289 pesos por los tres
días; la instalación comenzará el 30
de octubre, para retirarse el 3 de

noviembre a las 12:00 horas. 
La seguridad de las familias

estará garantizada con la presencia
de elementos de Seguridad Pública
y Protección Civil.

La Dirección de Servicios Públicos
ya limpia y desmaleza el Panteón
de Oriente. Se ofrecerá misa el día
primero de noviembre a las 19:00
horas en el Panteón de Oriente,
además de la ya tradicional del día
2.

En la sesión, también se aprobó
el cambio de nombre de la
Comisión de Atención a la Niñez y
Grupos Vulnerables a Comisión de
Atención de la Niñez y Grupos en
situación de vulnerabilidad.

Lista la romería del Día de Muertos

Mejorar prevención,
tiempo de respuesta y
mitigación de
incendios

DURANGO, DGO.

Para mejorar la prevención,
respuesta a riesgos, mitigación y
servicios de seguridad, Bomberos de
Durango colaborarán con los de
Argentina, Colombia y Estados
Unidos a fin de fortalecer a la
Dirección Municipal de Protección
Civil.

Este convenio de colaboración
transnacional se firmó con la
Organización de Bomberos
Americanos (OBA) en el segundo día
de la Convención Nacional para
mejorar la protección civil en
América. 

El acuerdo junta a Latinoamérica y
Norteamérica para salvar vidas y
mejorar las condiciones laborales de

los bomberos, dijo Roberto Duque,
presidente de la OBA.

Así se reforzará la capacitación, el
intercambio de equipamiento y
tecnología, celebró por su parte
Sergio Ramírez representante de
México.

“Un incendio es un incendio, en
todos los lugares del mundo, y con el
acuerdo podremos establecer
parámetros y protocolos para tener
procesos más efectivos”, concluyó
Roberto Rocha comandante de
bomberos en Texas.

Bomberos de Durango colaborarán con los de Argentina, Colombia y EU

Por un Durango más bonito y
seguro, hablamos de frente: alcalde
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DURANGO, DGO.
Que todo mundo

sepa que estamos
trabajando de la
mano del gobierno
federal y pronto
tendremos nuevas
formas de laborar,
nuevos espacios,
hospitales dignos,
mejor atención y
más aparatología,
destacó el
g o b e r n a d o r
Esteban Villegas
Villarreal al

e n t r e g a r

equipamiento en el Hospital Materno
Infantil con apoyo del Instituto de
Salud para el Bienestar (INSABI).

Le daremos un nuevo dinamismo a
la salud en Durango, aseguró el
mandatario al informar que arribó en
la presente semana, un equipo
completo del INSABI para recorrer
todos los centros de salud y tener un
diagnóstico completo de insumos,
medicamentos, equipamiento,
infraestructura y personal, para que
se pueda atender al cien por ciento a
la gente de todos los rincones del
estado.

Este hospital atiende a lo más
hermoso que

tenemos en la vida que son nuestros
hijos y nuestras mujeres, por eso
toma una relevancia más
importante, expresó Villegas
Villarreal al presentarle a
representantes del Instituto de Salud
para el Bienestar, un proyecto para
construir una torre del Materno
Infantil cerca del Hospital General
450, con el que los servicios serán
más eficientes y se ahorrará recurso.

Adelantó que mientras es aprobado
dicho proyecto, el gobierno federal
ya se comprometió a dejar en
óptimas condiciones este espacio
hospitalario actual, para que tanto el
personal trabaje de manera digna y
los pacientes reciban atención de
calidad.

"Vamos a fortalecer y mejorar el
acceso a la salud para los
duranguenses", aseguró Alejandro
Antonio Calderón Alipi, titular de la
Unidad de Coordinación Nacional de
Abastecimiento de Medicamento y
Equipamiento Médico del INSABI,
que en representación del Director,
Juan Ferrer, reiteró su apoyo para

caminar de la mano con el gobierno
del estado y sacar adelante a
Durango. 

El equipo que se recibió fueron
ventiladores, los cuales se van a
poder utilizar tanto en niños como
en adultos, así como la bombas de
infusión; esto es un apoyo muy
importante para las diferentes áreas
del hospital, sobre todo el área de
neonatología que es donde más se
ocupan estos aparatos, son básicos y
fundamentales, dijo Javier Fernando
Loera Ramírez, director del Hospital
Materno Infantil al agradecer la
entrega de este equipamiento.

Mejorar la calidad de los servicios
es prioridad, por ello, reconocemos
su invaluable apoyo al dotarnos de
equipo, ya que nos ayudarán a
mantener una atención de calidad y
reforzar nuestro compromiso que es
un trabajo en conjunto entre
gobierno federal, para brindar más y
mejores servicios de salud a lo largo
de todo el territorito duranguense,
agregó la titular de la Secretaría de
Salud, Irasema Kondo Padilla.

Esteban reconoce apoyo del INSABI
para equipar hospitales

Junto al gobierno federal, Durango
tendrá nuevas formas de trabajo,
espacios dignos, mejor atención y
más equipamiento en hospitales



Recordaron a todas aquellas
personas que han sido
derrotadas por esta
enfermedad y mostraron su
respaldo a quienes la
padecen

DURANGO, DGO.
Desde el Centro Estatal de Cancerología

hasta la plaza Fundadores, el gobernador
Esteban Villegas y su esposa Marisol Rosso,
encabezaron la “Caminata de Luz y
Esperanza” en conmemoración al Día
Mundial de la Lucha contra el Cáncer de
Mama, donde recordaron a las víctimas de

esta enfermedad, pero también a aquellas que
la vencieron y a quienes aún la padecen.

Al reconstruir la fe y la esperanza, nos
vamos a meter con todo el corazón, las ganas
y la fuerza para que en el 2023 se pueda decir
que tenemos mucho menos mujeres que
fallecieron por cáncer de mama, porque si se
detecta a tiempo, es curable, “ojalá entre
todos sembremos esta semilla y dentro de seis
años podamos decir que en Durango hay
bandera blanca en el tema de cáncer de mama
porque todos hicimos la parte que nos
tocaba”, les expreso el mandatario a quienes
participaron en esta actividad. 

También les reiteró, que todo lo que se
recaude en la “Carrera Marea Rosa 5K” será
donado específicamente al Centro Estatal de
Cancerología (CECAN), con el objetivo que
muchas mujeres a través de distintas

fundaciones, sean valoradas clínicamente
para que haya reconstrucciones de mama de
forma gratuita.

“Les pido a todas las personas que escuchen
su cuerpo, que se exploren, porque una
determinación temprana salva tu vida; a
nombre de todas las compañeras del ISSSTE,
del IMSS, del CECAN, gracias a Marisol Rosso,
a su esposo el gobernador, les agradecemos
por todo el apoyo, por la actividad del café
rosa, que ha sido todo un éxito”, dijo la señora
Maricruz García Juárez, sobreviviente de
cáncer de mama.

En la “Caminata de Luz y Esperanza”
también participaron familiares de personas
que perdieron la lucha contra el cáncer, como
María y Leonardo, que compartieron la
experiencia de perder a dos de sus seres
queridos, y que para ellos, prevenir la
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En “Caminata de Luz y Esperanza”

Se solidarizan Marisol y Esteban
con víctimas del cáncer 
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Tarifas de
agua de
colonias
populares se
mantendrá 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Solo quienes consumen más

agua verán un aumento en el
costo del abasto de este líquido
que irá de un 8.3 a un 10.4 por
ciento por metro cuadrado, lo que
representa alrededor de un 20 por
ciento, mientras que en las
colonias populares quedarían las
tarifas fijas, reveló la regidora
Fátima González Huizar, quien
insistió que el incremento al
servicio no se trata de un tema
recaudatorio.

Dijo que la Comisión de
Hacienda está analizando el
proyecto de la Ley de Ingresos
2023 y se está estudiando
detalladamente este tipo de
temas para también explicarle a
los ciudadanos.

Señaló que de acuerdo a este
plan con los ingresos extras que
generaría el incremento de las
cuotas del servicio de abasto de
agua potable, podrían cambiarse
los medidores actuales por
digitales.

Esto permitiría que la gente
pague lo justo por lo que
consume y así evitar el
huachicoleo del agua.

Resaltó que se solicitó al director
de Aguas del Municipio, Rodolfo
Corrujedo un análisis sobre cuáles
son las zonas donde se consume
más agua para así poder tomar
una decisión informada.

Finalmente, destacó que los
miembros de la Comisión de
Hacienda han hecho solicitudes
de modificación a algunos
proyectos que han entregado las
diferentes direcciones.

UJED e IDAIP fortalecen la transparencia con firma de convenio
DURANGO, DGO.
En la Sala de Rectores del Edificio

Central de la Universidad Juárez del
Estado de Durango se realizó la firma
del convenio de colaboración entre la
máxima casa de estudios y el
Instituto Duranguense de Acceso a la
Información Pública y de Protección
de Datos Personales (IDAIP), para
fortalecer el ejercicio y promoción de
la transparencia a través de
capacitaciones, así como la
generación de proyectos e
investigación que impactará en la
ciudadanía. 

La presidenta del IDAIP, Luz María
Mariscal Cárdenas, indicó que este
convenio se suscribe en atención a
una recomendación del Consejo
Técnico Consultivo (CTC) del mismo
Instituto, y expresó que “es una

oportunidad extraordinaria y muy
acertada de estrechar lazos
institucionales y generar esta
apertura, donde la transparencia
representa la oportunidad de forjar
una democracia activa, participativa
e informada, y a la que, sin duda,
siempre se ha sumado con especial
interés y responsabilidad la
Universidad. Como universitarias es
un honor poder firmar este convenio,
muchas gracias por su disposición”,
dijo.

El rector Rubén Solís Ríos detalló los
objetivos de esta firma, que son:
fortalecer la transparencia, el acceso
a la información pública y la
protección de datos personales;
desarrollar un programa de
capacitación permanente a través del
Instituto de Investigaciones Jurídicas

(IIJ); apoyar proyectos de difusión y
promoción de transparencia; apoyar
y promover la realización de
conferencias, talleres, cursos y
seminarios; apoyar proyectos de
investigación, y el intercambio con
expertos.

Al respecto, el guía universitario
manifestó que “para la UJED el tema
de transparencia es de vital
importancia, dado que funciona con
recurso público y hay una gran
responsabilidad y obligación de ser
transparentes con lo que permite
llevar a cabo la vida institucional; nos
proponemos cada día ser mejores y
estamos empeñados en ser más
transparentes, y en ese sentido la
orientación del IDAIP ha sido muy
valiosa para cumplir con esta tarea
que es muy importante. Hemos

coadyuvado y estamos en la mejor
disposición de seguirlo haciendo y
daremos seguimiento a este
convenio a través de la dirección del
IIJ”, subrayó.

En esta reunión estuvieron
presentes el diputado Alejandro
Mojica Narváez, presidente de la
Comisión de Transparencia del
Congreso del Estado de Durango; las
comisionadas del IDAIP Paulina

Elizabeth Compeán Torres y Alma
Cristina López de la Torre; y el CTC
del IDAIP, conformado por
Magdalena Alanís, Karla Veliz Salas,
Fernando Román Quiñones; y por
parte de la UJED, el director del IIJ,
Carlos Sergio Quiñones Tinoco; el
secretario general, Julio Gerardo
Lozoya Vélez; y el director de
Vinculación Institucional, Emilio Piz
Rosas.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La regidora Martha Palencia,

advirtió de la necesidad de impartir
una educación sexual adecuada a
niñas, niños y adolescentes para
evitar embarazos y abortos
clandestinos.

Salud Pública Municipal deberá
atender este tema, tomando en
cuenta que Durango ocupa uno de
los primeros lugares en embarazo
adolescente.

Apuntó que es importante iniciar

una campaña, "Tu madre, tu mejor
amiga", que puede parecer
intrascendente, pero debe hacerse lo
antes posible para que los hijos
tengan información certera.

Padres y madres deben hablar de
métodos anticonceptivos con los
hijos sin asustarse, lo que evitará
abortos clandestinos que pueden
provocar la muerte de sus hijas.

Indicó que independientemente del
nivel socioeconómico de las familias,
las madres de familia deben tomar
conciencia y llevar a sus hijas a un
médico cuando vayan a iniciar su

vida sexual y estar en una constante
revisión médica.

A veces se entiende muy tarde, pero
es una realidad, advirtió.

La educación sexual es básica no
solo para las mujeres, este es un
problema también de los hombres y
en ambos casos deben saber que
cuando inicien con una vida activa lo
deben hacer se manera responsable,
para no embarazarse cuando no
quieren o no están preparados para
ser padres.

Dijo que por ello las organizaciones
feministas están pidiendo la

legalización del aborto.
También advirtió que las

organizaciones provida que están en
contra del aborto, deben recorrer el
territorio para detectar a las jóvenes
embarazadas que no quieren
convertirse en madres y canalizarlas
con las estancias adecuadas para dar
a su bebé en adopción.

Pero advirtió deben alejarse de la
plaza de armas y acudir a las
comunidades y colonias donde está
este problema y evitar así, encontrar
a un bebé tirado aún con su cordón
umbilical.

Hay que apostarle al tema de la
salud mental porque entra en la
educación sexual, concluyó.

Educación sexual previene abortos clandestinos 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El gobernador de Durango, Esteban
Villegas viajará a la Ciudad de México
en busca de más recursos para el
presupuesto 2023.

Al comentar lo anterior en
entrevista, Villegas dijo que por lo
pronto urgen dos mil millones de
pesos, se han conseguido solo 350,
pero también advirtió la posibilidad
de un crédito con BANOBRAS.

Destacó que se han estado
haciendo algunas visitas, encuentros
con diversos actores del gobierno
federal y se sabe que no habían
enviado recursos a Durango debido a
que en el pasado se desviaron a otros
usos.

Por ejemplo, mencionó el programa
de la Secretaría de Desarrollo
Territorial y Urbano, en donde el
estado de Durango estaba incluido
en los planes de vivienda, el tema de
salud, rubro en el que ya se empezó
a recibir apoyos por parte del

gobierno federal.
Apuntó que se buscarán además

recursos para obras para el tema de
las carreteras y del agua, por
ejemplo, la presa Tunal 2.

Ahora mismo lo que urge son dos

mil millones de pesos que se
requieren para pagar los aguinaldos
y las nóminas de diciembre, pero
hasta este momento se han
conseguido solo 350 millones.

En determinado momento cuando

las finanzas del estado de Durango
salgan del semáforo rojo, está viendo
la posibilidad de la contratación de
un crédito con BANOBRAS, que es la
única institución que puede dar una
tasa aceptable.

Urgen 2 mmdp de pesos para
Durango, ya se han logrado 350
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Piden campesinos al
gobierno federal se les
pague recursos de
apoyo al campo

DURANGO, DGO.
A nombre de los productores de la

región de los Llanos, el diputado J
Carmen Fernández Padilla, exigió al
organismo de Seguridad Alimentaria
Mexicana (Segalmex) un precio piso
de 20 pesos para el frijol, ya que en
el caso de establecerlo en 16 pesos,
se perjudicará a los campesinos del
sector social.

“Los productores que se dedican a
la siembra del frijol, hoy vivimos una
de las etapas más complicadas;
vamos a tener cosechas malas a
regulares con un promedio de
producción de 200 a 300 kilogramos
por hectárea, lo que significa que el
productor perderá siete mil pesos por
hectárea de frijol que ha sembrado
en este año primavera-verano”,
puntualizó al realizar un
pronunciamiento en la sesión
ordinaria.

En este sentido, hizo el llamado al
organismo sectorizado de la
Secretaría de Agricultura y Desarrollo
Rural, para que se pronuncie en un
precio no menor a 20 pesos, ya que
de lo contrario se desplomará el
precio de la leguminosa.

“Es muy importante que Segalmex
marque la diferencia en la
producción de frijol, ya que en estos
momentos el frijol se cotiza entre los
19 y 20 pesos”, apuntó frente a los
diputados locales.

Padilla Fernández, señaló que la

realidad que vive el sector
agropecuario del estado es muy
compleja, tanto por los cambios
climáticos que se enfrenta el campo
duranguense y los esquemas que
tienen para apoyar a los campesinos
del sector social.

En relación a los apoyos que tiene
el gobierno federal, informó que
cientos de productores de Guadalupe
Victoria y sus alrededores, han
dejado de recibir los recursos
económicos que  destina la Secretaría
del Bienestar a través del programa

que ha sustituido al procampo.
“No es posible que por errores

humanos o de mala fe, no se haya
cumplido a los campesinos; esto no
se trata de colores o de partidos, sino
de ayudar a los campesinos”,
aseveró.

Exigen a Segalmex precio piso e 20 pesos para el frijol 



*Reconoció invitación
del CEN a Esteban
Villegas en Diálogos
por México

DURANGO, DGO.
El PRI mandó un mensaje de

unidad a la nación y que tiene los
mejores perfiles que la ciudadanía
puede identificar, señaló Arturo
Yáñez Cuéllar, presidente estatal del
PRI, a su regreso del encuentro
ciudadano “Diálogos por México”,
celebrado este 17 y 18 de octubre
en la sede nacional del tricolor. 

Reconoció la distinción que el
Comité Ejecutivo Nacional (CEN)
hizo a Durango, al invitar al
gobernador Esteban Villegas como
ponente, teniendo una destaca
participación con propuestas de
trabajo al interior del partido,
destacando la necesidad de dejar a
un lado de soberbia y retomar la
humildad en el actuar.

Yáñez Cuéllar afirmó que el
mandatario duranguense
contribuyó a ampliar las propuestas
del PRI a los grandes problemas que
enfrenta el país en salud, seguridad,
educación y economía. Fueron
puntos de solución, destacando los
buenos resultados logrados cuando
el PRI ha sido gobierno, en cada uno
de estos rubros.

Tan solo para poner un ejemplo,
en los estados gobernados en estos
momentos por el PRI, hay clima de
tranquilidad y paz social, a
diferencia de los gobernados por el
partido del Presidente, en donde
existen altos indicadores de
violencia. 

Estamos realmente orgullosos,
como duranguenses, por la
participación del gobernador a
invitación del CEN, esto es digno de
agradecer, de manera especial, a
Alejandro Moreno Cárdenas, líder
nacional. 

El dirigente del PRI en la entidad
destacó que uno de los principales
resultados alcanzados por el
partido de este foro fue enviar el
mensaje de unidad de los priistas y
también la oportunidad de lograr
una identificación plena, de ser un
partido unido, que cierra filas
cuando es así y se requiere.

Por supuesto, indicó, la unidad en
el PRI no quiere decir uniformidad,
porque cada uno de los actores y
distinguidos militantes priistas
tienen ideas diversas, pero esto es
lo que da fortaleza en la diversidad. 

En este encuentro nacional
también se mostró un PRI fuerte y
sólido, y sobre todo que tiene
fortaleza, como así quedará
también demostrado en Coahuila y
el Estado de México.

El presidente estatal del PRI
también habló de que en Durango
existe orgullo y satisfacción porque
se ganó la gubernatura, con una
campaña de unidad y novedosa con
un gran candidato como lo fue
Esteban que ahora es un mejor
gobernador. 

Finalmente, también reconoció
que en el triunfo, jugó un papel
importante el apoyo y el esfuerzo
solidario que dio el CEN, a través de
las visitas contantes de secretarios
y de manera especial del propio
líder nacional Alejandro Moreno
Cárdenas, con su orientación,
planeación y estrategia, lo que
allanó también el triunfo.

Mandó el PRI un
mensaje de unidad a la
nación: Arturo Yáñez
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Desde hace años la Comisión

Reguladora de Energía (CRE) ha
mostrado parálisis en sus trámites y
no ha otorgado los permisos de
operación a cuando menos tres
gasolineras, cuya infraestructura
está lista e inoperante.

Así lo dio a conocer Francisco
Martínez Vázquez presidente de la
Onexpo Durango, quien indicó que se
han seguido todos los
procedimientos y los requisitos que
pide la CRE, por lo cual se hicieron las
solicitudes correspondientes en
tiempo y forma, no obstante, aunque
ya han pasado años, no se ha
recibido una respuesta favorable.

Explicó que el argumento que tiene
la Comisión Reguladora de Energía,
es que están en pandemia y los
trámites están suspendidos.

Sin embargo, estar en parálisis
implica que inversiones millonarias
están detenidas pues en cada
estación de servicio se invierten
hasta 20 millones de pesos.

Las tres estaciones de servicio que
están paralizadas, se encuentran con
las instalaciones completas y
únicamente les falta el permiso de
servicio.

Detenidos permisos para nuevas gasolineras 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El INSABI del nivel federal en

coordinación con el gobernador de
Durango, Esteban Villegas, realizan
diagnóstico de carencias y
deficiencias, tanto de personal, como
de equipos y medicamentos. 

Así lo informó en entrevista el
mandatario estatal, al anunciar que
se hará toda una reestructuración en
el sistema.

Explicó que para ello en los

próximos días estarán en Durango
cuatro brigadas del INSABI a fin de
llevar a cabo la evaluación en cada
uno de los centros de salud, para
revisar el tema de equipos personal
médico de enfermería e incluso los
medicamentos.

Se está trabajando de la mano del
gobierno federal y pronto habrá
nuevas formas de laborar, nuevos
espacios, hospitales dignos, mejor
atención y más aparatología, dijo el
gobernador.

Se busca dar un nuevo dinamismo
a la salud en Durango y para ello
primero se sacará un diagnóstico
completo de insumos,
medicamentos, equipamiento,
infraestructura y personal, para que
se pueda atender al cien por ciento a
la gente de todos los rincones del
estado.

Cuestionado acerca de la posible
contratación de médicos extranjeros,
indicó que la prioridad es para
profesionistas mexicanos y locales.

Harán diagnóstico de centros y
hospitales de la mano con INSABI 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Hay preocupación entre los
profesionistas porque se prevé un
bajo incremento salarial en 2023, ya
que casi la mitad de instituciones,
patrones o empresas no podrán
aumentar más del 8.7 por ciento de
inflación, así lo expuso Alejandro
Ruvalcaba, presidente del la
Federación de Colegios de
Profesionistas (FECOP).

Los ajustes salariales no van a
superar el nivel de la inflación que se
está viviendo, lo que quiere decir que
la mitad de las empresas son las
únicas que van a aumentar el sueldo
el siguiente año y de esa mitad, lo
que dicen es que solamente lo van a
aumentar entre el uno y el seis por
ciento.

"Eso quiere decir que vamos a estar
por debajo la inflación y como
ustedes saben, la inflación ahorita
maneja estándares que están
alrededor del 8.7 por ciento, entonces
los salarios serán muy bajos en el
2023", remarcó.

Esto traerá como consecuencia un
menor poder adquisitivo y mayores
complicaciones por una inflación no
vista desde hace décadas.

Indicó que hay una preocupación

también porque la mayoría de los
trabajadores define no tener un
sueldo adecuado, casi 45 por ciento
de los trabajadores manifiestan que

no se les respeta sus horarios de
salida y todo esto genera un malestar
entre la gente asalariada,
prácticamente de todas las

profesiones.
Indicó que esto hará muy

complicado el inicio del 2023, ya que
se enfrenta la famosa cuesta de

enero, donde se sumarán muchos
aspectos, incrementos, entre otros,
por lo que se espera un 2023
complicado.
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DURANGO, DGO. 
A fin de evitar que toda

correspondencia o comunicación
dirigida a la Comisión de Derechos
Humanos sea objeto de censura
por parte de funcionarios y
servidores públicos de los centros
de detención o reclusión, el Grupo
Parlamentario del Partido Acción
Nacional, propuso la modificación
del artículo 38 de la Ley de la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos de Durango.

Fue el diputado José Luis Rocha
Amaro quien a nombre de los
legisladores del PAN propuso esta
iniciativa considerando que
quienes se encuentran privados de
su libertad tienen derecho a que se
les reconozcan y respeten sus
derechos humanos, como a
cualquiera que no se encuentre en
situación de cárcel.

Al dar a conocer la propuesta en
la máxima tribuna del estado,
Rocha Amaro especificó que la
iniciativa prevé que, en caso de
conocimiento de censura o
interferencia en las
comunicaciones dirigidas a la
CEDH, ésta deberá dar parte a la
autoridad competente para que se
finque la responsabilidad y sanción
correspondiente.

“Nuestra constituciones (la que
rige la vida nacional, así como la
local), expresan claramente que el
sistema penitenciario se
organizará sobre la base del
respeto a los derechos humanos,
del trabajo, la capacitación para el
mismo, la educación, la salud y el
deporte como medios para lograr
la reinserción del sentenciado a la
sociedad”, argumentó el legislador
en su intervención, por lo que la
falta de respeto a su dignidad y
acciones que impidan una
adecuada reinserción a la sociedad,
pueden ser motivo de queja ante la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos.

“Encontrarse en calidad de
reclusos, no merma, ni disminuye
su calidad y el ejercicio de otros
derechos humanos, ni las
prerrogativas que le concede la ley;
siguen teniendo derechos que
deben ser respetados como la
facultad de queja por la posible
violación a dichos derechos, misma
que podrá presentarse de forma
oral, por escrito o incluso por
lenguaje de señas y podrá
formularse por cualquier medio de
comunicación eléctrica, electrónica
o telefónica”, concluyó Fernando
Rocha Amaro.

Buscan diputados libre comunicación
entre reclusos y derechos humanos

DURANGO, DGO.
En el patio cívico del Colegio de

Ciencias y Humanidades de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (CCH-UJED) se llevó a cabo
la inauguración del séptimo
bebedero de agua inteligente, con el
que se beneficiarán poco más de dos
mil estudiantes y en donde lo más
importante es el acceso a agua cien
por ciento potable y de manera
gratuita, resultado de un esfuerzo y
trabajo en equipo por parte de la
Administración Central, CCH y FEUD
(Federación de Estudiantes
Universitarios de Durango).

Emilio Piz Rosas, director de

Vinculación Institucional de la UJED,
en representación del rector Rubén
Solís Ríos expresó su satisfacción por
“ver este tipo de acciones que
benefician, sin duda, a los
estudiantes; el vital líquido hoy en
día es muy escaso, prueba clara son
nuestros vecinos del estado de Nuevo
León, quienes están batallando. Hoy
nosotros aún podemos disfrutar de
esta y tomar las acciones y medidas
adecuadas, teniendo la cultura de
cuidar el agua, la cual es vida. Este
proyecto, muy sustentable, viene a
coadyuvar a la economía, el cuidado
y cultura de cuidar el agua”.

Asimismo, destacó que “estamos a
buen tiempo de cuidar el agua,

insisto mucho en esto; los invito a
que este tipo de proyectos los
veamos con toda la madurez que se
requiere para que sigan adelante”. 

Isaac Cisneros Meraz, presidente de
la FEUD, refirió que “hoy iniciamos
con el programa ‘Agua para todos’; el
objetivo es poner un bebedero
inteligente en todas las Escuelas y
Facultades de la Universidad, nos
faltan 17 para poder abarcar a toda
la Universidad. Estos bebederos
funcionan 24/7, el único detalle es
que sólo da 30 litros de agua fría por
hora, fuera de eso es de gran ayuda
a los estudiantes, pues se ahorrarán
una cantidad considerable cada vez
que llenen sus recipientes”, comentó.

Inauguran bebedero de agua en el CCH

Prevén profesionistas mínimos aumentos salariales
en 2023



*Seremos vigilantes de cuidar el
dinero de la gente

DURANGO, DGO.
Durante la pasada sesión de cabildo capitalino

el coordinador de la fracción naranja, Alfredo
Varela alzó la voz por aquellos ciudadanos que
se han mostrado preocupados por el aumento
de contribuciones. “Lo dijimos en campaña: en
Movimiento Ciudadano seremos vigilantes de
cuidar el dinero de la gente. Exigiremos que se
rindan cuentas claras a las y los duranguenses
para explicar en qué se gasta cada peso que
será recaudado con el pago de dichos servicios”,
declaró. Necesitamos un gobierno que de
soluciones a la ciudadanía. Que tenga como
prioridad resolver los problemas del municipio
y hacer que el dinero se invierta bien en eso.
Que nadie busque sacar provecho personal ni
para otros. Los Impuestos tienen que ser
convertidos en beneficios reales, enfatizó el
regidor en Movimiento al referirse al posible
aumento del cobro del agua y parquímetros.
Las contribuciones deberán ser reflejadas en
beneficios reales: desarrollo urbano, seguridad
y servicios de calidad. Las y los ciudadanos
también deben ser vigilantes y partícipes para
dar seguimiento a todo el gasto público.

En este mismo sentido habló sobre la
propuesta que MC dio a conocer con Martín
Vivanco, “Movilidad Sin Motores”,
reconociendo que en Durango sólo el 30 por
ciento de las personas se mueven en coche y
aun así, la ciudad está construida para los
autos. Este gobierno tiene que buscar hacer que
las calles estén diseñadas para que todas y
todos los duranguenses puedan moverse con
libertad y seguridad.

Calles para todos, donde se reconstruyan las
banquetas y las rampas para que las calles sean

accesibles para las personas con discapacidad.
Y aquí la cicloregidore Tita de la Parra ha hecho
una gran labor de la mano de la sociedad civil,
al ser su voz frente al cabildo y presentar
iniciativas que miembros de asociaciones han
llevado a través de la Comisión de Derechos
Humanos. 

Fue así como se presentó de voz de Tita de la
Parra el pronunciamiento hecho por Oscar
Zaldívar, donde invitó a regidores, y al propio
alcalde a que, al término de la sesión de cabildo,
se suban a una silla de ruedas, tomen una
andadera, o se coloquen un antifaz para hacer
un recorrido, y por un momento conocer la
situación, para que al menos por unos instantes
vivan otra realidad muy distinta.

“Con esto no pretendo apelar a sus
emociones, es una dinámica de concientización,
con la que hago un llamado a su empatía, para
que asumamos nuestra responsabilidad, la cual
debe verse reflejada en el presupuesto para
políticas públicas con perspectiva de diseño
universal, que permita comenzar a resarcir la
deuda que se tiene con ese sector de la
población, pues desde hace mucho tiempo se
les ha quedado a deber su derecho a la
movilidad segura”, expuso la regidora naranja.

Por otra parte, la especialista presidenta de la
Comisión de Salud en el cabildo, la Dra. Martha
Palencia habló de la necesidad que existe en
fortalecer la educación sexual en jóvenes para
evitar que por falta de conocimiento existan
actos ilegales que atentan contra la vida de un
ser vivo, al referirse al caso donde se encontró
sin vida a un recién nacido abandonado en la
colonia Los Claveles. “Durango ocupa uno de
los primeros lugares de embarazo en
adolescentes tenemos que seguir trabajando en
estos programas de educación para niñas y
jóvenes para que conozcan sobre el tema de
sexualidad responsable y seguir avanzando en
temas de prevención en todos los sentidos”. 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Ante la flexibilidad que empieza a
imperar sobre el uso de cubrebocas,
el secretario de educación, Guillermo
Adame Calderón, apuntó que los
padres de familia deben tomar la
decisión de si sus hijos menores, lo
usan o no dentro de los planteles.

La secretaría de educación sigue los
lineamientos impuestos por la
secretaría de salud a nivel federal y
estatal, entes que en días pasados
indicaron que el uso del cubrebocas

ya no es obligatorio ni en espacios
cerrados o abiertos.

“Es una recomendación, está en
manos de los padres de familia la
decisión”, destacó y agregó que el
uso de gel desinfectante no es
obligatorio, así como el uso de
cubrebocas, ya es solo una
recomendación.

Finalmente destacó que portar
cubrebocas no es una medida
obligatoria.

Cabe recordar que durante la
pandemia el uso de cubrebocas se
hizo obligatorio con el objetivo de

controlar la infección.
Al regreso a clases presenciales era

un requisito indispensable, hoy por
hoy es una recomendación, aunque

en Durango el uso en los planteles
escolares se mantiene.

Padres de familia deben
decidir si se mantiene
uso de cubrebocas 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Aguas del Municipio de Durango

(AMD), "nunca va a volver a ser la
caja chica del gobierno municipal",
advirtió el alcalde Antonio Ochoa
Rodríguez, quien apuntó que los
recursos que ingresen se invertirán

en infraestructura hidráulica.
Insistió que el incremento de

cuotas va encaminado al cuidado del
agua y no a recaudar recursos, el
objetivo es el proteger este elemento
que ya escasea en diferentes partes
del país.

El organismo está saneado desde la

administración municipal pasada y
hoy toca elevar su eficiencia y
eficacia, dijo.

Advirtió que se está dando
facilidades a los ciudadanos para que
cumplan con sus obligaciones como
el pago de predial, agua, entre otros,
pero a partir de este programa

tendrán que hacerlo de forma
regular.

Se hará un observatorio ciudadano
para transparentar la aplicación de
los recursos y los ciudadanos tengan
confianza.

Apuntó que se tiene contemplado
el próximo año invertir 300 millones
de pesos en obras en beneficio de la
ciudadanía.

Indicó que Durango es uno de los
municipios más seguros del país y se
debe trabajar para mantener la paz,
aunque advirtió que se puede acabar
en cualquier momento.

Se otorgarán créditos para
emprendedores, por lo que los
beneficios rebasarán por mucho la
molestia que cauce el incremento en
los servicios.

AMD nunca volverá a ser la caja chica del ayuntamiento 

Fracción naranja da voz a demandas ciudadanas
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GÓMEZ PALACIO, DGO. 

En sesión ordinaria de Cabildo, los
integrantes del máximo órgano de
gobierno de Gómez Palacio
aprobaron de manera unánime el
estado de situación financiera y
estado de actividades
correspondiente al mes de
septiembre del año en curso.

En el desarrollo del orden día, el
Cabildo también aprobó por
unanimidad dos propuestas por
parte de la alcaldesa, Leticia Herrera
Ale, para la Reinstalación del Comité
de Ordenamiento Ecológico
Territorial de Gómez Palacio y para la
Integración del Consejo Municipal
para Prevenir, Atender, Sancionar y
Erradicar la Violencia contra las
Mujeres, para el periodo 2022-2025.

Un punto, también tratado y

aprobado en esta sesión de Cabildo,
fue la ratificación de los puestos
honorarios de quienes conforman la
Comisión de Box y Lucha Libre de
Gómez Palacio, reconociendo en sus
integrantes a personalidades con
larga trayectoria y desempeño en el
deporte, lo que brinda confianza y
seguridad a quienes practican estas
disciplinas en el municipio.

Ya en el desahogo del punto de
asuntos generales, la Presidenta
Municipal compartió con su cuerpo
edilicio la satisfacción de que Gómez
Palacio vuelva a ser considerado por
casas encuestadoras para calificarle
en temas de interés como la
Seguridad Pública, luego de que esté
municipio desapareció de de dichos
ejercicios de análisis y evaluación.

Otro tema que planteó a los
presentes en la Sala de Cabildo fue la
entrega, por primera ocasión, de

incentivos a policías que destacaron
en su labor y a los que se premió con
recursos donados por el coordinador
de su gobierno, Carlos Ernesto
Herrera Reza. 

En dicho contexto, anunció que
logró gestionar el apoyo de un
empresario amigo que se ha
comprometido para iniciar en breve
la rehabilitación de las instalaciones
de la Dirección de Seguridad y

Protección Ciudadana, lo que calificó
como motivo de satisfacción y
orgullo.

Adicionalmente, la Alcaldesa
sometió a la consideración de los
miembros del Cabildo la necesidad
de atender la problemática que
deriva de la conducción de
motociclistas sin atender a su
seguridad; otro tema fue el
relacionado con su interés por

impulsar mejoras y difusión al
espacio de la Virgen del Desierto.

Un tema que mereció especial
atención de parte de la primera
autoridad y su cuerpo de ediles fue la
inauguración de la tienda de Home
Depot en Gómez Palacio y la
trascendencia de dicha inversión, la
generación de empleos que entraña
y su contribución a la imagen de
Gómez Palacio.

Por unanimidad, Cabildo de GP
aprobó primer informe financiero
de la Administración de LHA

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
La presidenta municipal, Leticia

Herrera Ale, encabezó la
inauguración de la tienda131 de The
Home Depot, expresando su
entusiasmo por que sea en Gómez
Palacio y que con ellos de  generen
empleos y se impulse la reactivación
económica del municipio.

Acompañada del secretario de
Desarrollo Económico de Durango,
de Alfredo Herrera Deras, y José
Antonio Rodríguez, presidente y
director general de The Home Depot
México, la alcaldesa agradeció
considerar a Gómez Palacio porque

“tener aquí en Gómez Palacio una
tienda de Home Depot, es todo”.

Manifestó que es un orgullo ver que
empresas socialmente responsables
siguen confiando en Gómez Palacio y
en Durango, y reconoció en Home
Depot una empresa visionaria e
innovadora que representa un sinfín
de beneficios para los
gomezpalatinos, como el aumento
de la plusvalía y la generación de
empleos.

Manifestó que, definitivamente,
“de todo corazón, sí queremos
empresas como Home Depot en
Gómez Palacio, que trabajen de la

mano con la comunidad y les
permitan crecer”, y añadió que la
confianza en el talento del
gomezpalatino y la certidumbre que
ofrece el municipio es la que ha
permitido generar cada vez más
empleos, cumpliendo con el objetivo
de atraer cada vez más empresas. 

“Sabemos que esta relación con
Home Depot es para siempre… Yo
quiero que de verdad esta relación
sea para siempre porque está basada
en la confianza y en la
responsabilidad. Así trabajamos en
este gobierno, consolidando las
inversiones y generando un mayor

empuje a las medianas y pequeñas
empresas”, apuntó.

Por su parte el director general de
Home Depot dio a conocer que la
inversión en a tienda de Gómez
Palacio asciende a 345 millones de
pesos, generando 105 empleos
directos, 75 de ellos nuevos y el resto
promovidos de su tienda en Torreón

con más responsabilidades y
crecimiento.

En representación del Gobierno
Estatal, el titular de la Secretaría de
Economía, reiteró el compromiso de
Esteban Villegas con el Municipio,
siendo un honor trabajar con Leticia
Herrera con el objetivo trazado para
atraer más empleos y desarrollo.

Inaugura Lety Herrera
The Home Depot 



9LA LAGUNAVIERNES 21 DE OCTUBRE DEL 2022 11WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

*Prevenir el
cáncer de mama
es hablar de vida:
Marisol Roso
*Inauguró el
rector de la UJED
el I Congreso
Internacional:
Constitución,
Derechos
Humanos y

Justicia Constitucional
*Propone Joel Corral endurecer
penas por robo a productos del
campo
*En Nuevo Ideal entregan
transporte escolar al plantel 12
del Cobaed
*Doctrina a niñez
*La Mujer Maravilla
*La Preguntilla
En Durango trabajaremos todos los

días, durante los próximos seis años
para salvar vidas, expresó la
presidenta de DIF Estatal, Marisol
Rosso de Villegas al conmemorar el
Día Mundial de la Lucha contra el
Cáncer de Mama con la conformación
de un moño gigante que simboliza la
importancia de la prevención y
detección oportuna de dicha
enfermedad.

“Este moño representa la
esperanza, esa luz que vamos a estar
trabajando en estos próximos seis
años para la prevención del cáncer de
mama; no es hablar de cifras, es
hablar de una vida, es hablar de todas
las vidas que podemos salvar”, dijo
Marisol Rosso al mostrar su
solidaridad junto con la de su esposo
el gobernador Esteban Villegas, con
las guerreras que luchan día a día
para vencer este padecimiento.

XXXXXX
La Universidad Juárez del Estado de

Durango, a través de la Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas, lleva a
cabo el primer Congreso
Internacional: Constitución, Derechos
Humanos y Justicia Constitucional,
que del 19 al 21 de octubre
desarrollará un amplio programa que
incluye conferencias magistrales,
mesas de trabajo, la presentación de
un libro y la participación de 52
ponentes de talla internacional y
nacional.

El acto inaugural del congreso se
efectuó en el Auditorio Universitario,
presidido por el rector de la máxima
casa de estudios, Rubén Solís Ríos,
quien reiteró su apoyo para este tipo
de actividades que ponen en alto a la
Facultad y a la Universidad en su
conjunto; “un congreso en el que
convergen las voluntades, el esfuerzo,
la capacidad y la experiencia de
personas dedicadas y comprometidas
con el estudio del Derecho, con la
docencia, con la investigación y por
lo tanto con la construcción del
Estado de derecho, siempre acorde a
los grandes cambios sociales y a las
necesidad derivadas de ellos. No me
queda más que felicitar a todo el
equipo de trabajo de la FADERyCIPOL,
así como a su director Rafael Mier

Cisneros”, dijo.
XXXXXX

El presidente de la Junta de
Gobierno y Coordinación Política, Joel
Corral Alcántar, presentó una
iniciativa de reforma al Código Penal
Estado, para establecer una sanción
máxima hasta de 22 años de prisión
por el delito de robo en la actividad
agrícola, forestal o frutícola.

“La agravante para el delito de robo
consistente en cuando este recaiga
sobre semillas, frutos cosechados o
por cosechar, o cualesquiera otros
artículos destinados al
aprovechamiento agrícola, forestal o
frutícola, cometido en la huerta,
parcela, heredad, sembradío,
invernadero o en cualquier otro lugar,
dentro del inmueble en que se realice
la actividad agrícola, forestal o
frutícola”, explicó al hacer uso de la
tribuna.

XXXXX
En el marco del 30 aniversario de

Colegio de Bachilleres plantel Nuevo
Ideal se llevó a cabo la entrega de un
autobús escolar a la comunidad
estudiantil de este municipio de
manos de Sonia Flores Arce, directora
general del Cobaed, quien estuvo
acompañada de Francisco Luis Gracia
Márquez, presidente municipal; así
como de Miguel Escobar Hernández,
presidente de la Caja Solidaria Nuevo
Ideal; Óscar Fragoso, presidente de la
Federación Duranguense en Chicago
y el Medio Oeste; Juan Francisco
Segura, presidente del Club de
Duranguenses en Chicago y de
Sandra Estela Montenegro, directora
del plantel. La funcionaria educativa
expresó su enorme satisfacción y
agradecimiento hacia toda la
comunidad de Nuevo Ideal porque se
ha sumado de manera decidida a este
proyecto que hoy se ve cristalizado
con la entrega de un autobús de
transporte escolar con una gran
capacidad para trasladar a los jóvenes
desde sus lugares de origen hasta su
centro educativo.

XXXXX
El martes y miércoles, durante el

proceso de vacunación a niños de 5 a
11 años en la Expo Feria en esta
ciudad, los “servidores de la nación”
aprovecharon descaradamente para
dedicarse a entregar la cartilla
“moral”, del presidente López, el
famoso “rey del cash”, entre los niños
que acudieron y sus familiares, en un
claro proceso de adoctrinamiento
muy al estilo de los regímenes
populistas.

XXXXX
Sabía usted que, William Moulton

Marston, creador de «La Mujer
Maravilla» se inspiró en su esposa y
su amante para crear el personaje.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el

significado de este conocido refrán
ranchero “A la iglesia por devoción, y
a la guerra por necesidad”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Por Alejandra  Alvarado
Fernández.
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
La Cruz Roja Delegación Gómez

Palacio, reveló que, en promedio,
cada mes atiende 40 situaciones de
emergencia por accidentes en
motocicleta.

Son conductores que van a exceso
de velocidad y pierden el control,
atropellamientos, derrapes y
percanes por alcance y de frente,
entre otros.

Víctor Martínez Favela, director de
la benemérita institución, declaró
que lo más preocupante es que en la

mayoría de los casos los conductores
van acompañados de más personas,
incluyendo mujeres y menores de
edad.

Se trata de personas que están muy
vulnerables ya que salen proyectadas
de este tipo de medio de transporte
y generalmente resultan con heridas
graves, como fracturas expuestas, y
hasta con consecuencias fatales.

“Para nosotros muchas veces no es
tan importante la incidencia de
accidentes, es más importante el
número de lesionados”, dijo.

“Son muchos los casos en los que
en una misma motocicleta van cinco

ocupantes y son cinco lesionados en
un mismo evento. Eso nos
preocupa”, comentó.

Si bien, indicó, la economía de las
personas no permite adquirir otro
tipo de medio de transporte, el
llamado es a tener mayor conciencia
en medidas de precaución, pues
también se sabe de situaciones en las
que no llevan ni el casco de
protección.

La mayoría de los accidentes en
moto, apuntó Martínez Favela,
ocurren en la periferia de Gómez
Palacio, principalmente en
comunidades rurales.

Atiende Cruz Roja
40 accidentes en
moto al mes

GÓMEZ PALACIO, DGO.

La alcaldesa, Leticia Herrera Ale,
presidió la reinstalación del Comité
de Ordenamiento Ecológico
Territorial del Municipio, tomando
protesta en el Auditorio Benito
Juárez, de la Presidencia Municipal, a
representantes de dependencias
municipales, estatales y federales, así
como a integrantes de organismos e
instituciones vinculadas con el tema.  

El Órgano Ejecutivo será presidido
por la alcaldesa, Leticia Herrera Ale;
Claudia Ernestina Hernández Espino,

secretaria de Recursos Naturales y
Medio Ambiente del Estado de
Durango; Eduardo García Malagón,
jefe de la Unidad de Planeación de
SEMARNAT Durango, en
representación de Román Galán
Treviño, encargado de la delegación
federal de la SEMARNAT.

La Presidenta Municipal, Leticia
Herrera Ale, comentó que, a fin de
priorizar los trabajos para la
protección ambiental y el
aprovechamiento sustentable de los
recursos naturales, se reinstala en el
municipio el Comité de
Ordenamiento Ecológico Territorial e

hizo un exhorto a los miembros del
comité a que realmente se tome en
cuenta la vocación del uso de suelo,
que las acciones que se vayan a
desarrollar no generen afectaciones;
evitar la contaminación y la
degradación del territorio.

Finalmente, agradeció al
gobernador de Durango, Esteban
Villegas Villarreal, a través de Claudia
Hernández Espino, su compromiso
para darle a Gómez Palacio lo que se
merece, por trabajar siempre de la
mano de quien se lo solicite y en
beneficio de todos y cada uno de los
gomezpalatinos.

Reinstalan en Gómez Palacio el Comité
de Ordenamiento Ecológico Territorial 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El agente del Ministerio Público
adscrito al Centro de Niñas, Niños y
Adolescentes de la Región Laguna,
obtuvo vinculación a proceso para el
maestro Hugo, de 34 años de edad,
por abusar sexualmente de su
alumna de 14 años 

Hugo fue detenido por la probable
comisión del delito de pederastia.

Los hechos ocurrieron el 29 de
septiembre del presente año, cuando

el ahora imputado se desempeñaba
como profesor en una institución
educativa en Gómez Palacio, Dgo., y
aprovechando la confianza de su
alumna la trasladó hacia un
establecimiento para cometer el
delito señalado.

La jovencita les contó a su padres
lo sucedido, por lo que acudieron a
interponer la denuncia penal
correspondiente ante el Ministerio
Público de la Vicefiscalía Región
Laguna, y en base a las pruebas

obtenidas el representante social
solicitó al Juez una orden de
aprehensión en contra de Hugo,
misma que fue ejecutada este pasado
miércoles, luego fue puesto a
disposición del Juez de Control, en la
audiencia de vinculación a proceso
se le dictó la medida cautelar de
prisión preventiva, misma que
deberá cumplir al interior del Centro
de Reinserción Social 1, otorgándose
un plazo de dos meses para el cierre
de la investigación.

Maestro, presunto
pederasta, es
vinculado a proceso 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En la semana que concluyó, la
Unidad Cibernética, perteneciente
a la Policía Estatal, detectó 162
publicaciones que pudieran ser
constitutivas de algún delito,  129
de ellas fueron detectadas durante
los trabajos de ciberpatrullaje que
se realizan las 24 horas los 365 días
del años en la red social Facebook,
y las demás a través de reportes
ciudadanos vía 911 e inbox.

Según el reporte, 112
publicaciones tenían contenido
sospechoso que podría
configurarse un posible delito de
fraude, 11 clasificadas en un
presunto ilícito de difamación, 9
hacían referencia a servicios
sexuales y 8 señalaban un hackeo
de perfil de red social.

Otras publicaciones detectadas
con menor incidencia fueron
clasificadas por posible delito de
aplicaciones monta-deudas,
sexting, venta de medicamento,
acoso y extorsión, por lo que se
realizaron los trámites
correspondientes para dar de baja
dichas cuentas o perfiles.

Por otra parte, se recibieron 27
reportes de extorsión telefónica en

diferentes modalidades como, la de
un supuesto familiar en apuros,
amenazas, llamadas ficticias de un
banco y el supuesto comandante
de un grupo delictivo, procediendo
de la misma manera a reportar los
números telefónicos para su
cancelación.

Por último, la Unidad Cibernética
participó en dos campañas a través
de redes sociales para la
prevención en el tema de extorsión
y fraudes cibernéticos, así como en
la entrega de volantes informativos
en el pasado evento de la Feria de
Paz y Desarme Voluntario.

Detectan en Facebook
129 publicaciones
sospechosas de delitos

AGENCIAS
PUEBLA 

Un exalumno de la Benemérita
Universidad Autónoma de Puebla
(BUAP) entró a Ciudad Universitaria
y agredió a su novia.

La BUAP informó que el sujeto
ingresó a CU disfrazado de repartidor

de comida para buscar a su novia,
discutió con ella y la agredió, por lo
que académicos solicitaron la
intervención en primera instancia de
personal de seguridad de la
institución.

Sin embargo, al momento de
detenerlo amenazó al personal de la
institución, a su novia, a docentes y

trabajadores, al parecer iba
alcoholizado y drogado.  

Por lo que seguridad de la BUAP
solicitó apoyo de elementos de la
policía, quienes lo detuvieron afuera
de la universidad.

Ante este suceso, la BUAP señaló
que queda prohibida la entrada de
repartidores de comida al campus.

Se disfraza de repartidor de comida para entrar a la BUAP y agredir a su novia

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El secretario de Seguridad Pública,
Óscar Galván Villarreal, acompañó a
la alcaldesa de Gómez Palacio, Leticia
Herrera Ale, en la entrega de
reconocimientos y estímulos
económicos a 11 elementos de la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública y Protección Ciudadana, por
su destacado desempeño como
servidores públicos.

La alcaldesa en su participación,
destacó el compromiso hecho en

campaña con su coordinador, el
empresario Carlos Ernesto Herrera
Reza, de reconocer y darle valor al
trabajo que realizan todos los
elementos de seguridad a favor de la
ciudadanía, haciendo mención que
hoy Gómez Palacio vuelve a brillar y
vive una nueva  etapa.

Herrera Ale destacó el trabajo
coordinado con la Secretaría de
Seguridad Pública a través de su
Policía Estatal, donde de manera
especial resaltó la excelente
comunicación que tiene con el titular

de la dependencia, Óscar Galván
Villarreal.

“Esta comunicación ha permitido
tener una Laguna tranquila, ya que
el trabajo coordinado con el Mando
Especial, la DMSP y la Policía Estatal
ha desarrollado una dinámica social
que permite generar un clima de
confianza en la inversión y en la vida
cotidiana de los gomezpalatinos”,
añadió. Por último, Lety Herrera
agradeció el acompañamiento del
subsecretario de Gobierno en la
Laguna, Raúl Antonio Meraz, así
como a los integrantes del cabildo,
quienes fueron testigos de este acto
de reconocimiento al personal de
seguridad pública.

Entregan reconocimientos a elementos de
Seguridad Pública y Protección Ciudadana en GP 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO. DGO.

Un varón de la tercera edad, de
nombre José Carlos García Sifuentes,
de 84 años, originario de Mapimí,
Dgo., murió al ser atropellado por un

automóvil.
El accidente se suscitó el jueves a

las 06:50 horas, cuando José
caminaba por el tramo carretero que
conduce de Mapimí a Bermejillo y a
la altura del kilómetro 19+500 fue

impactado por un vehículo Dodge,
Caravan, modelo 2002, color guinda,
conducido por Salvador, de 60 años
de edad, quien detuvo su marcha
para brindarle los primeros auxilios,
no siendo esto posible pues García

Sifuentes ya no contaba con signos
vitales.

Salvador fue detenido y puesto a
disposición del agente del Ministerio
Público, por la responsabilidad que le
resulte.

Adulto mayor muere atropellado

Arrestan a sujeto
con acumulador
ajeno 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Policías municipales detuvieron
a Sergio, de 35 años de edad,
señalado por un varón de haberle
sustraído el acumulador de su
vehículo, el cual le fue asegurado
al momento de su arresto.

El presunto ladrón fue detenido
en la calle Francisco Sarabia, del
barrio de Analco, luego fue puesto
a disposición del Ministerio
Público para que responda por sus
actos.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En las últimas horas dos varones
se privaron de la vida en diferentes
puntos de la entidad, llegando a 12
suicidios en lo que va de octubre y
143 en el año. 

El primer caso fue en el poblado
Emiliano Zapata, de Cuencamé,
Dgo., donde un joven encontró
colgado de un árbol a su tío.

El hoy finado se llamaba Julián,
contaba con 44 años de edad.

A pesar de que el familiar le
brindó los primeros auxilios, Julián
ya no contaba con signos vitales.

Se informó que, Julián era adicto
al “cristal” y antes de tomar esta
fatal determinación dejó un recado

póstumo en el que señala que no
aguata el dolor de la espalda y que
no quiere ser una carga para la
familia.

Por otra parte, una mujer de
nombre Irene encontró colgado a
su nieto Aarón de 17 años de edad.

Los hechos ocurrieron en una
vivienda de la colonia Rubén
Jaramillo, de Gómez Palacio, donde
la adulta mayor antes de acostarse
decidió darle las buenas noches a
su  nieto y al no encontrarlo en su
cuarto salió a buscarlo,
encontrándolo colgado en el patio,
de manera inmediata lo bajó y con
la ayuda de familiares lo
trasladaron a bordo de un taxi a un
hospital cercano, al que llegó sin
signos vitales.

En diferentes hechos, dos
varones se privan de la vida 

Los hechos ocurrieron
alrededor de las 14:00
horas en la colonia El
Sahuaral, a espaldas
del plantel educativo
público Vicenta Flores
Murillo, al oriente del
Puerto de Empalme,
Sonora

AGENCIAS
SONORA

Apenas el lunes hubo polémica
entre autoridades educativas y
padres de familia porque un maestro
de una escuela primaria organizó un
simulacro de un ataque armado en
las inmediaciones de un plantel
educativo para enseñarle a sus
alumnos cómo deben actuar si
escuchan detonaciones de arma de
fuego, y este jueves, en Empalme,
Sonora, ocurrió una ejecución a
espaldas de una primaria, donde los
niños tuvieron que tirarse pecho a
tierra junto a sus pupitres para
guarecerse ante las ráfagas.

Los hechos ocurrieron alrededor de
las 14:00 horas en la colonia El
Sahuaral, a espaldas del plantel
educativo público Vicenta Flores
Murillo, al oriente del Puerto de
Empalme, Sonora.

“Hace un momento se presentó un
ataque directo contra los tripulantes

de un vehículo donde resultaron un
abatido y dos lesionados en
Empalme; Las corporaciones de
seguridad de Marina, Policía Estatal
y Municipal se encuentran en el
lugar resguardando la zona”,
informó la Secretaría de Seguridad
Pública Estatal.

A través de redes sociales
trascendió un video de 50 segundos
de duración, donde se ve a los niños
en un salón de clases, pecho tierra
bajo sus pupitres, mientras se
escuchan de fondo la metralla y la

maestra les pide mantener la calma.
La Secretaría de Seguridad Pública

informó que las autoridades se
comunicaron con la directora de la
primaria cercana al lugar del ataque,
quien confirmó que los estudiantes
están resguardados y tranquilos.

Las autoridades activaron un
código rojo y la zona fue acordonada
por agencias de seguridad y
ministeriales para garantizar la
salida de los menores de edad por
quienes llegaron sus padres a la
salida de la escuela.

“Todos abajo, no pasa nada”; balacera causa
pánico en alumnos de primaria en Sonora



Los oficiales que
arribaron para auxiliar
a los trabajadores,
también resultaron
afectados por los
químicos

Agencias
COAHUILA 

Dos elementos de la Comisaría de
Seguridad y Protección Ciudadana,
que acudieron auxiliar a tres
albañiles atrapados dentro de un
aljibe, resultaron intoxicados al
inhalar químicos se usaron para una
reparación.

Los hechos ocurrieron en el jardín
de niños Ramón Ortíz Villalobos,
que se encuentra en el cruce de las
calles Manuel Pérez Treviño y Pedro
de Aguirre, en fraccionamiento
Urdiñola de Saltillo.

El incidente se reportó cerca de las
9:30 horas a los grupos de seguridad
de Whatsapp, donde solicitaron
presencia de autoridad. Como
primeros respondientes acudieron
las patrullas a cargo del oficial José
Luis Castro y su compañero Óscar
Irabú.

A su arribo observaron a un
albañil, Mateo, que pintó el interior
de un aljibe, se intoxicó con la
pintura y se encontraba desmayado
en la profundidad del depósito de

agua.
Se apoyaron de dos albañiles más

con los que ingresaron para extraer
al hombre, pero los olores a
químicos que se mezclaron con la
pintura no les permitió avanzar.

Posteriormente, tras varios
esfuerzos, se logró poner a salvo al
trabajador de la construcción, pero
a la salida de los policías y demás
albañiles presentaron mareos que
los hizo desvanecerse ya en el
exterior del depósito.

La situación se reportó al sistema

de emergencia 911 y movilizó a tres
ambulancias de Cruz Roja y al
camión de rescate urbano de
Bomberos.

Los policías José Luis y Óscar, así
como los tres albañiles, fueron
alejados del depósito porque el olor
de las sustancias se expandió, por lo
que se les condujo a la tarima del
patio donde fueron valorados por
los paramédicos.

Uno de los policías (Óscar Irabú)
aseguró estar mal de salud y pidió
que lo llevaran al Hospital

Universitario, mientras que al
trabajador de la construcción lo
trasladaron delicado a la Clínica 2
del Seguro Social.

El policía José Luis y el resto de los
afectados se recuperaron y
permanecieron el lugar del
incidente.

Protección Civil Municipal
suspendió la obra e instaló una cinta
de acordonamiento. Por otra parte,
no fue necesario evacuar alumnos
las aulas se clases estaban muy
alejadas del lugar del accidente.

Elementos del Ejército
abaten a 4 sicarios en

Guachochi

AGENCIAS
CHIHUAHUA

Elementos del Ejército Mexicano y
de la Guardia Nacional fueron
atacados a tiros por narcotraficantes
en la comunidad de Guachochi, en la
sierra tarahumara de Chihuahua,
resultando muertos 4 agresores, 12
detenidos y aseguradas una decena
de armas, informó la Fiscalía del
Estado.

De acuerdo con el reporte de lo
sucedido, los miembros del Ejército
y la Guardia Nacional fueron
agredidos este jueves, cuando
acudieron a atender el reporte de
disparos, repeliendo la agresión.

Luego del enfrentamiento, se
aseguraron 16 armas largas, 5 armas
cortas, gran cantidad de equipo
táctico como chalecos y cargadores,
entre otros, así como una granada;
un inmueble y tres vehículos.

Se dio a conocer que los agresores
forman parte de dos grupos
delincuenciales que recientemente
se dividieron y se estaban
enfrentando entre ellos, cuando
fueron sorprendidos por el Ejército
Mexicano, por lo que entre todos
iniciaron la agresión hacia los
militares.

Los 12 detenidos fueron
trasladados a la capital del estado y
puestos a disposición de la Fiscalía
General de la República.
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Se intoxican cinco personas en jardín de niños de Saltillo

El director del
Hospital Regional de
Guadalupe y Calvo,
Alejandro Romo, dijo
que, “este tipo de
casos son comunes
en la zona serrana,
debido a la falta de
cultura de salud de
las personas

AGENCIAS
CHIHUAHUA

Cinco niños rarámuris murieron

por desnutrición en el hospital
regional de Guadalupe y Calvo, en
la sierra tarahumara, lo que alertó
a las autoridades de salud.

Cuatro de las defunciones se
dieron en el citado hospital, y la
quinta al parecer sucedió en el
municipio tarahumara de
Guachochi.

El director del Hospital Regional
de Guadalupe y Calvo, Alejandro
Romo, dijo que, “este tipo de casos
son comunes en la zona serrana,
debido a la falta de cultura de salud
de las personas en su mayoría
indígenas”, aunque el sector salud
acotó la información, en el sentido
que las muertes pudieron estar
relacionadas con la presencia de
una bacteria en dicha unidad.

De cualquier manera, el esquema
de desnutrición de los infantes era
grave.

Alerta en Chihuahua
ante muerte por
desnutrición de 5
niños tarahumaras



CD. DE MÉXICO.- 

Es momento de buscar y encontrar

soluciones a las dificultades del
campo para que México logre la
autosuficiencia alimentaria,

manifestó Ricardo Monreal, quien
agregó que “el campo es solución no
problema”.

El coordinador de la bancada de
Morena, dijo lo anterior durante su
participación en la comparecencia
del secretario de Agricultura y
Desarrollo Rural, Víctor Villalobos
Arámbula, ante la Comisión de
Agricultura, Ganadería, Pesca y
Desarrollo Rural, que preside la
senadora Nancy Sánchez Arredondo.

Sostuvo que ahora que los
ganaderos, pesqueros, pescaderos,
agricultores, fruticultores, y los
cañeros, enfrentan dificultades, es
momento de estar unidos y buscar
soluciones juntos.

Monreal Ávila expuso que el campo
atraviesa por una etapa difícil y por
eso es importante que todos juntos,
coordinados, podamos encontrar

soluciones.
Destacó que Víctor Villalobos no

sólo es un experto en la materia
agropecuaria, sino que, a través de
su historia personal, ha demostrado
solvencia, inteligencia, calidad y
autoridad, “por lo que nos complace
que esté aquí en esta sesión de
comparecencia”.

Ante la presencia de los senadores
y senadoras integrantes del sector
agropecuario muchos de ellos, y
otras simpatizantes y estudiosas de
la materia, dijo que “quienes
amamos el campo, quienes tenemos
origen y claridad sobre el sector
agropecuario, nos interesa mucho
esta comparecencia”. Por eso quise
estar presente.

Resolver las dificultades del campo
mexicano para lograr la autosuficiencia
alimentaria, plantea Ricardo Monreal

Agencias 

Con la novedad que la no primera
dama Beatriz Gutiérrez Müller, acusó
de un presunto plagio de la marca de
ropa y accesorios Ralph Lauren al
sarape tradicional de Contla y Saltillo
en México.

En sus redes sociales, la académica

aseguró que la marca de ropa
estadounidense copió
completamente los diseños de los
tradicionales sarapes mexicanos.

“Oye Ralph: ya nos dimos cuenta
que te gustan mucho los diseños
mexicanos, sobre todo el que
elaboran culturas ancestrales que
preservan la tradición textilera. Sin
embargo, al tú copiar los diseños

incurres al plagio, y como sabes, el
plagio es ilegal e inmoral. Por lo
menos reconócelo”, escribió
Gutiérrez Müller a través de redes
sociales.

La esposa de López Obrador exigió
a la marca Ralph Lauren resarcir el
daño a las comunidades originarias
“que hacen ese trabajo con amor y
no con fines de lucro”.
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Beatriz Gutiérrez acusa a
Ralph Lauren de plagio

Agencias 

Alejandra del Moral Vela fue
designada esta tarde como
candidata del PRI para la
Gubernatura del Estado de México,
para la elección de junio del 2023.

Alejandra tiene 39 años de edad

y funge como Secretaria de
Desarrollo Social de esa entidad,
habiendo sido antes Alcaldesa de
Cuautitlán Izcalli, Diputada Local
y Federal, dirigente estatal del PRI,
titular de las Secretarias del
Trabajo y de Desarrollo Económico
del gobierno del Edomex, así como
Directora General del BANSEFI.

PRI designa a Alejandra del
Moral como su candidata a la
gubernatura del Edomex

PEMEX INFORMA
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•Que nadie se
sorprenda cuando
vengan las
responsabilidades de
orden internacional por
la violación a los
tratados y las
resoluciones de la
Corte Interamericana
de Derechos Humanos

CIUDAD DE MÉXICO.- 

El presidente de la Cámara de
Diputados, Santiago Creel Miranda,
pidió al secretario de Gobernación ya
no usar medias verdades y engañar
a la Opinión Pública sobre la
prórroga legal de las Fuerzas
Armadas en tareas de seguridad
pública, porque es un falso debate.

“Ya no digan mentiras, no engañen
a la Opinión Pública, las Fuerzas

Armadas deben estar desplegadas en
todo el territorio nacional de manera
permanente y deben de resguardar
la seguridad pública en términos de
lo que establece la Constitución”,
subrayó.

En conferencia de prensa, calificó
de inusual e impropio el lenguaje
que ha utilizado el titular de
Gobernación, señalando a los
gobernadores de oposición con
verdades a media e imprecisiones
porque quienes alteran el orden y
generan violencia en sus estados son
los grupos del crimen organizado.

“Lo que sucedió en Ayotzinapa,
sépalo usted, -refiriéndose al
Secretario de Gobernación-, no es
seguridad pública, es un asunto de
seguridad interior ¿por qué? porque
se llevó a cabo a través de grupos del
crimen organizado en connivencia
con las autoridades”, precisó.

“Le voy a decir algo, presidente
López Obrador, y esto escúchelo
porque yo se lo diría de frente,
mirándolo a los ojos, si me diera la
oportunidad de dialogar, y lo haría

con todo respeto, y es exactamente
lo siguiente: Presidente, si usted cree
que el problema de Ayotzinapa es un
grave problema para las Fuerzas
Armadas, como lo es, por la
desaparición de 43 estudiantes, por
el lamentable y reprobable hecho de
esa desaparición, yo no quiero
imaginarme, lo que será cuando se
ejercite el deslinde de
responsabilidades que van a tener
que enfrentar las Fuerzas Armadas
por 40 mil desaparecidos,
presidente”.

Agregó que, si le da toda la
responsabilidad de la seguridad
pública y de la seguridad del país a
las Fuerzas Armadas, en contra de la
Constitución y de los tratados
internacionales, “ahí es donde está el
debate, ahí es donde está la
manipulación y las mentiras del
Presidente”.

“Basta de mentiras, ellos saben
perfectamente que esa reforma va en
contra de las interpretaciones que
estableció la Suprema Corte de
Justicia y, además, va en contra de la

interpretación de la Corte
Interamericana de Derechos
Humanos, está violentando la
Constitución y violentando los
tratados internacionales de derechos
humanos”, sostuvo.

Por lo tanto, advirtió el diputado
presidente, que nadie se sorprenda
cuando vengan las responsabilidades
de orden internacional por la
violación a los tratados, las
sentencias y resoluciones de la Corte
Interamericana de Derechos
Humanos, como fue en el caso
Radilla y de Álvaro Espinosa.

Cuestionó al presidente López

Obrador por exponer a las Fuerzas
Armadas a la vulnerabilidad,
obligándolas a hacer algo que
contradice la Constitución. Con ello,
dijo, “van a quedar expuestas a
sanciones del orden interno e
internacional y, por lo tanto, muy
vulnerables”.

Creel Miranda advirtió que, si en el
marco de la glosa del Cuarto Informe
de Gobierno, las comisiones solicitan
la comparecencia del General
Secretario de la Defensa Nacional,
entonces se deberá presentar la
petición ante la Junta de
Coordinación Política.

Pide Santiago Creel al secretario de
Gobernación no usar medias verdades en
tareas asignadas a la seguridad pública

Asociaciones civiles
exigen apoyos para los
albergues que reciben
desde hace una
semana centenares de
venezolanos
expulsados de Estados
Unidos

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Integrantes de las asociaciones
civiles Ángeles Sin Frontera, S. O. S.
Migrantes y la Alianza Migrante
Tijuana organizaron una conferencia
de prensa en las inmediaciones de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
Tijuana a fin de exigir apoyos para
los albergues en momentos en que
esta frontera comenzó a recibir
desde hace una semana centenares
de venezolanos expulsados de
Estados Unidos.

Tras la llegada de cientos de
migrantes venezolanos a Tijuana y a
todas las fronteras de México con
Estados Unidos que han sido
deportados bajo el Título 42,
albergues y asociaciones civiles como

las referidas exigen a las autoridades
apoyo para los migrantes.

Los manifestantes exigieron
aportación de recursos económicos
al Gobierno federal, al de Baja
California y sus municipios.

Y comentaron que de no recibir
repuesta continuarán
manifestándose e incluso
amenazaron con el cierre de la garita
fronteriza.

Los albergues están
completamente llenos, diariamente
deportan un aproximado de 500
personas, ya no podemos recibir a
nadie, expresó miembro de la
asociación Ángeles Sin Frontera e
hizo un llamado de atención al
centro integrador para que lleve a
cabo el trabajo que le corresponde.

Ante esa creciente deportación de
migrantes venezolanos que trataron
de internarse en territorio
estadunidense desde nuestro país, el
Ayuntamiento de Tijuana habilitará
un albergue temporal en el gimnasio
de la Unidad Deportiva Reforma a fin
de atender a estos ciudadanos
sudamericanos, informó la alcaldesa
Monserrat Caballero.

Mientras que el recinto del
albergue será proporcionado por el
gobierno de la ciudad, los
implementos necesarios como
insumos de higiene, agua, comida y

mobiliario, serán aportados por el
Gobierno federal.

Montserrat Caballero explicó que
hasta este fin de semana, el Instituto
Nacional de Migración (INM) le
notificó a que 550 personas de
origen venezolano habían sido
deportadas de Estados Unidos por la
garita de El Chaparral, pero la mayor
parte de ellos se negó a ser
trasladado a albergues.

Por su parte, el secretario general

de Gobierno del estado, Catalino
Zavala, confirmó que el país vecino
ha expulsado a 650 personas en
contexto de movilidad de Venezuela,
pero al no tener un estimado de
cuántos y hasta cuándo el Gobierno
de los Estados Unidos continuará
deportando a los migrantes
venezolanos por esta frontera, el
gobierno del estado podría verse en
la necesidad de abrir albergues.
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En ese sentido, confirmó que se

tienen reportadas 200 deportaciones
por día, por lo que se estima que
podrían no sólo abrir un albergue,
sino varios.

Por su parte, el secretario de
Bienestar, Netzahualcóyotl Jauregui
Santillán, informó que la
dependencia ya cuenta con un plan
estratégico en caso de que se
requiera habilitar los espacios.

Amenazan con cerrar garita
fronteriza en Tijuana ante
falta de apoyo a venezolanos
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Familia de joven iraní
fallecida Mahsa Amini
rechaza informe

médico oficial
AGENCIAS
Los padres de Mahsa Amini

rechazaron el informe médico oficial
según el cual la muerte de la joven
iraní durante su detención no se
debió a "golpes", dijo el jueves un
medio de comunicación local
citando a un abogado de la familia. 

Irán se ve sacudido por las
protestas desde la muerte, el 16 de
septiembre, de Mahsa Amini, una
joven kurda iraní que falleció tres
días después de su detención en
Teherán por la policía de la moral,
que le reprochaba haber violado el
estricto código de vestimenta del
país, que exige el uso del velo en
público. 

El 7 de octubre, la organización
forense iraní informó que "la muerte
de Mahsa Amini no fue causada por
golpes en la cabeza ni en los órganos
vitales", sino que está relacionada
con "una cirugía de un tumor
cerebral a la edad de ocho años",
según el texto publicado por la
televisión estatal.

"Los abogados rechazaron el
informe" en una declaración a la
autoridad judicial, indicó al
periódico Etemad un abogado de los
padres, Saleh Nikbakht.

Pidieron "que se revise la causa de
la muerte" y solicitaron a la justicia
que "elija a cinco especialistas (entre
ellos un neurocirujano y un
cardiólogo) de una lista de diez
médicos seleccionados por los
padres de Mahsa Amini", añadió. 

La defensa debe poder "obtener
aclaraciones sobre la forma en que
se llevó a cabo la investigación y
sobre el papel de la persona o las
personas implicadas en la detención
de Mahsa y su traslado a la jefatura
de policía de la moral, para poder
defender los derechos de los padres
y eliminar las incertidumbres sobre
la causa de la muerte", destacó.

El 19 de septiembre, el padre de la
joven, Amjad Amini, aseguró a la
agencia Fars que su hija estaba
"perfectamente sana". 

A finales de septiembre, Nikbakht
informó que la familia Amini había
presentado una denuncia contra los
agentes de policía que habían
detenido a la joven. 

AGENCIAS
La dimisión este jueves de la

primera ministra británica Liz Truss
implica que el Partido Conservador
va a conducir una votación interna
de aquí al final de la próxima
semana. 

A continuación, los posibles
candidatos a la sucesión: 

- Rishi Sunak -
El exministro de Finanzas fue

derrotado por Truss en la fase final
del proceso de elección de un nuevo
líder conservador a principios de
septiembre, que fue decidido por las
bases del partido, pero era el
candidato preferido de los
diputados.

Este multimillonario exbanquero
de 42 años es una figura
tranquilizadora que defiende la
ortodoxia fiscal.

Durante su campaña en agosto,
advirtió en repetidas ocasiones que
los recortes fiscales sin financiación
empeorarían la situación de la
inflación, que está en su nivel más
alto en décadas, y socavarían la
confianza de los mercados.

Los hechos le han dado la razón.
Sin embargo, tiene un importante
argumento en su contra: muchos
diputados leales a Boris Johnson lo
ven como el traidor cuya dimisión
en julio precipitó la caída del

carismático y controvertido primer
ministro.

- Jeremy Hunt -
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El nuevo ministro de Finanzas

emergió como quien lleva las
riendas del poder ante el
debilitamiento de Truss, tras verse
obligada a renunciar a su plan
económico y nombrarlo como jefe
de la cartera de Hacienda. 

Fue él quien anunció el lunes la
espectacular supresión de casi todas
las medidas fiscales de Truss, que
habían provocado el pánico en los
mercados.

Este poco carismático pero muy
experimentado exministro de
Relaciones Exteriores y de Salud, de
55 años, aseguró recientemente a la
BBC que tras dos intentos fallidos de
convertirse en líder del partido y
jefe de gobierno, en 2019 y el
pasado julio, no desea participar de
nuevo en la carrera.

- Penny Mordaunt -
La ministra encargada de las

relaciones con el Parlamento, que
también compitió en julio con Truss
para suceder a Boris Johnson, era la
favorita de las bases conservadoras
en dicha elección, pero fue
descartada en el últimó momento
por los diputados.

Esta carismática exministra de
Defensa, de 49 años, se lució el lunes
cuando apareció en el Parlamento
en sustitución de Truss para
responder a la oposición,
defendiendo con aplomo el giro en
la política económica del gobierno.

Recientemente surgió la hipótesis
de una candidatura Mordaunt-
Sunak y el diario conservador The
Times mencionaba el martes
conversaciones no confirmadas en
ese sentido.

- Boris Johnson -
Es un escenario que ha estado

circulando en la prensa
conservadora desde hace meses:
como un ave fénix, el controvertido
Johnson haría su regreso,
imponiéndose como una opción
obvia.

Su aplastante triunfo electoral de
2019 dio a los conservadores una
mayoría que no veían desde
Margaret Thatcher en la década de
1980. 

Pero el héroe del Brexit tiene
grandes obstáculos que superar: su
dimisión forzada en julio a raíz de
una multiplicación de escándalos,
entre ellos el de las fiestas en
Downing Street contra las normas
anticovid, sigue fresca y le atribuye
cierta responsabilidad en la actual
debacle conservadora.

Además, está por ver si Johnson,
embarcado ahora a sus 58 años en
una lucrativa carrera de
conferenciante por todo el mundo,
estaría dispuesto a asumir de nuevo
el liderazgo de la formación dos
años antes de unas legislativas en
que las encuestas prometen una
victoria aplastante de la oposición
laborista.

- Ben Wallace - 
Entre los últimos favoritos, el

ministro de Defensa, que había
decidido no lanzarse a la carrera
para consagrarse en la seguridad del
país, pero en lo últimos días su
nombre ha resonado como una
posible figura de unidad para el
partido. 

Sin embargo, Ben Wallace, de 52
años, pareció descartar este
escenario, asegurando el martes al
diario The Times que quería seguir
al frente de la cartera de defensa.

Estos son los posibles reemplazos de Liz Truss, ¿regresará Boris Johnson?

Información de The
Washington Post revela
que Elon Musk planea
despedir al 75% de los
trabajadores de Twitter

AGENCIAS 
Elon Musk planea realizar un

recorte masivo en Twitter como
parte de una “limpia” que tiene
prevista el famoso multimillonario.

De acuerdo con información de
The Washington Post, donde se
citan entrevistas y documentos
confidenciales, Musk ya había
avisado a los directivos de Twitter
sobre la idea de recortar la plantilla
hasta en un 75% tras la compra.

En total Twitter cuenta con 7 mil

500 empleados, el 75% de ellos
representa correr a poco más de 5
mil 600 trabajadores de la red social.

De hecho, el mismo Washington
Post señala que los antiguos
directores de Twitter ya tenían
previsto un gran recorte en caso de
no concretarse la venta a Elon Musk.

El diario estadunidense señala que
un recorte de estas magnitudes
podría comprometer las

operaciones de Twitter, red social
usada por millones de personas al
día.

Piratería, exposición a material
ofensivo y tiempos más largos en la
respuesta a solicitudes son las
principales consecuencias de un
despido masivo.

Se espera que en los próximos días
Twitter y Elon Musk hagan efectiva
la compra.

Elon Musk planea despedir al 75% de los
empleados de Twitter, según The Washington Post
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Latinos, el gigante que decidirá la próxima mayoría en el Congreso
POR GREGORIO MERAZ ESPECIAL PARA LA TIMES EN ESPAÑOL 

JUEGOS DE PODER

Desesperados, Republicanos los
Engañan, Reclutan y Manipulan  

Con Mas Latinos y Extensa
Estrategia Trata de Asegurar
Mayoría

@GregorioMeraz1
Ante la deserción masiva de

votantes por nuevos y más grandes
desafíos legales del expresidente
Donald Trump, los republicanos han
enfocado su atención en los Latinos,
sus antiguos enemigos y objetivo de
numerosas iniciativas en el Congreso
en su contra.

Así como lo lee… los migrantes
mexicanos a los que Trump atacó
desde el día en que anunció su
candidatura, acusándolos de
violadores, criminales y
narcotraficantes, los
puertorriqueños, a los que se negó a
ayudar tras los huracanes María e
Irma; las víctimas de su política de
“Cero Tolerancia” para “disuadirlos”
de que no “invadieran” este país,
separándolos inhumanamente de
sus hijos.

Conscientes de la creciente
importancia del “gigante dormido”,
la fuerza potencial de 35 millones de
votos, los republicanos terminaron
haciendo lo que les recomendó hace
décadas, el desaparecido exsenador
por Arizona y excandidato
presidencial John Mc Cain.

“Ignorar el rápido crecimiento de la
comunidad latina, que en 2050
podría llegar a ser mayoría, sería un
suicidio político, para el partido
republicano,” les dijo el carismático
senador.

Décadas después, los republicanos
parecen comprenderlo,
intensificando la búsqueda de votos
y de candidatos que garanticen la
continuidad de las políticas de
Trump.

Y aunque Ud. no lo crea, ya están
teniendo éxito.

Con apoyo de pastores evangélicos,
han adoctrinado y reclutado a
latinas, ofreciéndoles un escaño en
la Cámara Baja del Congreso a
cambio de votos y lealtad al líder
republicano.

La primera muestra impresionante
de esta nueva estrategia es Mayra
Flores, nacida en Tamaulipas,
exasistente del senador por Texas
Ted Cruz, quien aparentemente
propuso su candidatura.

“Creo que los pastores
(Evangélicos) debían estar más
involucrados en la política y en guiar
a los legisladores” dijo Flores, la
congresista más nueva en la Cámara
Baja.

“Nuestros pastores conocen a
nuestra gente mejor que nosotros”
insistió.

Esposa de un agente de la Patrulla
Fronteriza, Mayra Flores, proviene de
una familia trabajadora de los
campos de algodón, en el Sur de
Texas, donde el 93% de la población
es de origen latino, principalmente

mexicano.
Sorpresivamente, Flores, ganó una

elección especial en un distrito en la
frontera de Brownsville, Texas,
tradicionalmente controlado por los
demócratas lo que la trajo a servir
solo 6 meses en Washington, hasta
las elecciones de noviembre.

Tras rendir su juramento, se colocó
de inmediato a la extrema derecha
republicana, manifestando su apoyo
incondicional a la mentira de
“fraude” nunca comprobado por
Trump, atacando al presidente Joe
Biden, que calificó como el peor
mandatario de Estados Unidos y
pidiendo “sea sometido a un juicio
político o Impeachment,” (sin
mencionar la razón), retuiteando
mensajes de QAnon.

Mayra Flores haciendo campaña
con el lema de “Dios, familia y
patria”, asegura que el Partido
Demócrata es la amenaza más
grande que enfrenta Estados
Unidos”.

Su escaño, sin embargo, podría ser
recuperado por el demócrata Vicente

Gonzalez.
Tras su primer éxito en la nueva

estrategia, de reclutar a quienes eran
objetivo de sus ataques, los
republicanos ahora preparan a dos
latinas más en Texas, Mónica de la
Cruz en Mc Callen, quien dijo al NY
Times que “ella y Trump fueron
víctimas del robo de la elección” y
contenderá contra la demócrata
Michelle Vallejo y Cassy García en
Laredo, quien -sin experiencia previa
relacionada con el Congreso- será
muy probablemente derrotada por el
veterano congresista demócrata
Henry Cuellar.

Tanto la Congresista Flores como
las candidatas de la Cruz y García,
tienen los mismos asesores que las
reclutaron y realizan eventos de
recaudación de fondos de campaña,
juntas.

Los republicanos tratarán de
expandir el reclutamiento de
mujeres Latinas, en los estados de
Virginia, Florida y Nuevo México,
mientras seleccionan más
candidatos en todo el país.

Este viraje radical, para garantizar
la supervivencia republicana
aumentó a 100 el número de
candidatos del partido conservador
en las elecciones de medio término.

Tratando de saber la razón por la
que a pesar de los ataques de Trump
contra Latinos, aumentó el apoyo de
esta comunidad a los republicanos,
nos lanzamos a preguntar.

Algunos nos respondieron que
“Trump es millonario y nos ayudará
a convertirnos en millonarios,” otros
dijeron que “ya son ciudadanos y
como tales, ya no se consideran
latinos, sino americanos, con los que
comparten idioma, cultura y forma
de vida y que les interesa más la
situación económica, amenazada por
inflación y eventual recesión, crimen
y educación, que los temas de
calentamiento global, salud o
inmigración.

De acuerdo con las encuestas, hay
cada vez más interés de los latinos
en asegurar quien está en control del
Congreso, por lo que se espera una
mayor participación del potencial de

35 millones de votantes latinos, que
representa el 14% de todo el
electorado, de los que en la última
elección de medio termino, apenas
llegó a 15 millones, menos del 48%%
de su potencial.

La población blanca votó 57.5%, los
afroamericanos 51.4% y los asiáticos
40%.

El 8 de noviembre se decidirá qué
partido controla la mayoría de los
435 integrantes de la Cámara de
Representantes y 30 de los 100
Senadores, lo que resultará de vital
importancia para la elección
presidencial en 2024.

Las encuestas señalan que la mitad
de los votantes Latinos votará por el
candidato demócrata en su distrito y
sólo 28% señaló que votará por
candidatos republicanos. El 18% dice
que no está decidido.

Los demócratas por su lado
intensificarán su campaña para
advertir el peligro que representa el
expresidente Donald Trump y sus
aliados republicanos, para la
democracia de este país.
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¿Quién se comerá a quién? AMLO vs Sandoval
Por Verónica Malo Guzmán

“Todo adulador vive a
expensas de quien lo
escucha.”

JEAN DE LA FONTAINE

A cinco caídas
Casco verde olivo contra cabecita

de algodón. Lo que empezó como
una relación idílica entre López
Obrador y el Ejército, hoy no se sabe
si es una relación de conveniencia en
la que ambos se toleran, si López
Obrador finalmente va a conseguir
dinamitarlos o, bien, si el Ejército ya
está por encima del titular del
Ejecutivo.

Ayotzinapa
La pregunta fundamental es quién

controla a quién. Hasta antes de la
informe sin testar de Ayotzinapa,
parecía que López Obrador tenía
complacido al Ejército —con el fin de
destruirlos desde dentro o no, esa ya
es otra cuestión— al haberles dado
tantas tareas a cumplir: la
construcción de un aeropuerto y de
un tren, la administración del AICM,
el manejo de las aduanas del país, el
traslado de libros de texto, vacunas
y gasolina, y hasta la anexión de la
Guardia Nacional y una extensión en
su presencia en las calles.

Pero pasó algo cuando se dejó ver
que los militares mucho tenían que
ver con la masacre de Iguala. Un
golpe a la castrense institución
desde el centro del gobierno.

Guacamaya Leaks
Mientras se seguía en la discusión

de la responsabilidad del Ejército, el
crimen organizado y los Abarca (el
crimen no organizado) en ese
evento, estalló el hackeo de los
Guacamaya Leaks. Más de 6 TB de
información que se obtuvo de las
computadoras del Ejército.

Y aunque López Obrador minimice
el hecho, en realidad se desató el
pandemónium. La información que
se conoce golpea tanto al Ejército
como al poder civil. Hasta este
momento, si lo ponemos en una
balanza, sale en peores términos la
parte civil. Eso es algo que quizá
pasa desapercibido, pero hay que
tomar en cuenta.

Nos encontramos con que el
Ejército investigó a gobernadores, a
miembros del gabinete, y hasta la
misma no primera dama fue
escuchada por los militares. Si a ella
la escucharon, ¿qué nos hace
suponer que no espían también a
López Obrador? Muchas dudas,
todas de peso.

Entre los papeles que fueron
filtrados se esboza que quienes
mandan en el país ya no son las
autoridades civiles, sino los
militares. Se sabe que la iniciativa
para que el Ejército permanezca en
las calles partió de Sedena; López
Obrador únicamente la presentó
ante el Congreso.

Se sabe, también, que Adán
Augusto López Hernández —
corcholata de Palacio— fue
investigado y que tres personas de
su gobierno estatal aparentemente
están ligadas con el CJNG.

Gobernación
A partir de ello, el secretario de

Gobernación se le ha visto
obsequioso con el general Crescencio
Sandoval (y combativo con los
gobiernos locales de oposición, lo
cual abordaré en otro escrito). Pasó
de ser secretario y jefe de gabinete,
a actor sumiso ante el general y
violador de la Constitución.

Pero ello no le valió —no fue
suficiente, esto es— para que el
general Sandoval mostrara (al igual
que otras autoridades, como es
Enrique Alfaro, gobernador de
Jalisco) lo falso del dicho de Adán
Augusto sobre los estados con mayor
número de muertes del país. La
Sedena informó clarito: ocho de los
más sangrientos son gobernados por
Morena…

Luego tenemos que el secretario
general se presentó el día de ayer
ante el Senado, pero solo fue de

acompañamiento. En ningún
momento compareció como se
indica en la ley. ¿Por qué?

Dos lecturas: es una muestra del
verdadero poderío de la Sedena y,
como tal, un desprecio al Poder
Legislativo o, bien, el general no dice
nada siguiendo instrucciones de
López Obrador (si bien, con ello, hace
que queden mal las Fuerzas Armadas
del país y abolla la confianza que los
militares han construido por años
entre la población).

Las comparecencias
La negativa de Sandoval de rendir

cuentas al “pueblo sabio” y explicar
el desaguisado del hackeo es una
señal de alarma para la democracia
y para el sistema normativo de
nuestro país. El Estado de derecho se
pierde muy rápidamente.

¿Anuncio de lo que le espera a
México con la militarización? ¿Ni
presidente ni Ejército rendirán
cuentas…?

Si hacemos memoria, López
Obrador les debía una a los militares
por la liberación de Ovidio Guzmán.
El presidente ya dio la cara luego en
Estados Unidos por el general

Salvador Cienfuegos. ¿Y ahora?
¿Grillar o comer?

Todo hace pensar que el Ejército es
más poderoso que la autoridad civil
y que comienza la insubordinación
hacia López Obrador. Que la grilla no
proviene de fuera del gobierno ni del
conservadurismo, sino de la propia
4T. De miembros que se han visto
desplazados porque AMLO le ha
depositado más poder, más juego,
más confianza al Ejército que a su
propio equipo. La grilla proviene de
la administración misma; es una
lucha de poder y visiones de
conformar al país.

¿Qué le sabe el Ejército —o
Sandoval— a López Obrador que les
defiende —y otorga— tanto? ¿Se
repite aquí una relación tipo la del
tabasqueño con el Fiscal Getz
Manero?

El empoderamiento logrado por
parte del Ejército no ha sido reciente,
lleva 20 años con campañas que nos
habla del valor de los soldados y de
su compromiso con México. Lo que
sí es de ahora es cómo se han
inmiscuido en la política y olvidado
su vocación castrense. Esa sed

“material” y de poder hace suponer
que el Ejército es quien ya manda
sobre el tabasqueño. Que puede
mostrar su desprecio por las
autoridades civiles y por la
Constitución.

Quedan pocos que le hacen ver al
general Sandoval lo errado de su
actuar; dos senadores que en algún
momento pertenecieron a Morena,
entre ellos.

German Martínez, quien dio una de
las mejores razones del porqué el
Ejército debe actuar de forma
distinta: el fuero “no le alcanzará a
nivel internacional”. Lilly Téllez,
especificándole al general secretario
los errores que cometía.

Tienen razón ambos senadores
cuando denuncian que Sandoval se
inmiscuye en política y considera
tendenciosos a quienes no piensan
como él.

El Ejército quiere “comer”; seguro
el presidente AMLO busca hacer lo
mismo. Cualquier resultado será
malo para el país. López Obrador y
Sandoval ríen, lo constatamos ayer.
¿Quién se ríe a expensas de quién?



El mexicano Rodrigo
de Zayas, participará
de las celebraciones a
Picasso

Por María Esther Beltrán Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.

Málaga se le conoce como la ciudad
de los museos y promotora de la
cultura.  Octubre se distingue por
tener dos actividades donde se
suman centenares de personas en
torno a las bellas artes.

La Noche en Blanco y el XXXV
Octubre Picassiano.

Los cuatro elementos, que no
pudieron convertirse en arte en 2020
por la pandemia, tuvieron una nueva
oportunidad en la Noche en Blanco.
Tierra, fuego, agua y aire fueron la
clave de las más del centenar de
actividades que se ofrecieron a la
ciudadanía con carácter gratuito por
seis horas.

Las propuestas ofrecidas en La
Noche en Blanco han vuelto a
dividirse un año más en categorías.
Hay que destacar que la categoría
con más visitas, aunque no más
actividades (8), ha sido la de Acciones
Artísticas en la Calle que ha

contabilizado un total de 68.715. Lo
que demuestra que estas acciones
programadas específicamente para
La Noche en Blanco resultan
especialmente atractivas para la
ciudadanía. La siguiente categoría
con más visitas y 34 propuestas ha
sido la denominada Arte, Museos y
Exposiciones que han recibido
37.058 visitas. En tercer lugar se ha
situado la categoría de Música y
Danza que es la que ha contado con
una mayor oferta: 39 actividades. Las
visitas registradas han sido de
25.091. Por el punto de información
han pasado 18.000 personas.

El homenaje al artista, Pablo Ruiz
Picasso, en el 141 aniversario de su
nacimiento se completa con un
encuentro de Urban Sketchers y la
XVI edición de Picasso en las
bibliotecas.

Cinco conferencias, un concierto de
jazz, una nueva exposición temporal
y la celebración de Picasso en las
bibliotecas formarán parte de las
actividades programadas con motivo
de la XXXV edición del Octubre
Picassiano. Este evento, que coincide
con el aniversario del nacimiento de
Pablo Picasso, se centra en la vida y
obra del artista malagueño desde
una perspectiva divulgativa con el
objetivo de dar a conocer los
aspectos menos conocidos de su

biografía.
El XXXV Octubre Picassiano

arrancará el 24 de octubre con la
conferencia inaugural del Máster en
Desarrollos Sociales de la Cultura
Artística de la Universidad de
Málaga, a cargo de Luis Sazatornil
Ruiz, catedrático de Historia del Arte
de la Universidad de Cantabria, y que
lleva por título La imagen artística de
Andalucía en Europa: de los viajeros
a las exposiciones universales.

José María Luna director de la
Agencia Pública para la Gestión de la
Casa Natal de Pablo Ruiz Picasso
informó que en la fecha del 141
cumpleaños de Picasso, el 25 de
octubre, se celebrará un concierto de
jazz en el salón de actos de la Casa
Natal con Antti Sarpila Hot Trio,
también se ha organizado un
encuentro del colectivo Urban
Sketchers de Málaga para dibujar en
las distintas salas de la Casa Natal y
una visita guiada por el espacio
expositivo para conocer su nueva
museografía. 

“Además, la Colección del Museo
Ruso se suma a esta celebración con
un concierto en su auditorio de la
pianista Alexandra Dovgan que, con
tan solo 15 años, ha asombrado al
mundo de la música por su
excepcional madurez y virtuosismo a
la hora de tocar” explicó Luna.

La siguiente cita será el 3 de
noviembre con la conferencia Marius
de Zayas, artista de origen andaluz,
presentador de Picasso en Nueva
York, que ofrecerá Rodrigo de Zayas,
hijo del polifacético artista mexicano
con raíces andaluzas, que introdujo
a Picasso en la ciudad
estadounidense y a quien el artista

malagueño concedió la primera y
más completa entrevista. Este crítico
y galerista, entre otras facetas,
publicó Cuatro litografías, una
carpeta de grabados que propició la
primera exposición de Picasso en
Estados Unidos y que actualmente
pertenece a la colección del Museo
Casa Natal Picasso.

Málaga respalda ser una ciudad cultural
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Excélsior
La Embajada de Hungría en

México, en cooperación con
autoridades mexicanas, abrirá una
exposición homenaje dedicada al
escultor de origen húngaro, Pál
Kepenyes (1923-2021), quien
abandonó su patria en 1956 y residió
la mayor parte de su vida en
Acapulco, Guerrero, ciudad que
consideró su segundo hogar, donde
falleció y dejó su casa-taller.

La muestra, que abrirá mañana a
las 11:00 horas en la Universidad
Americana de Acapulco, incluirá una
conferencia con expertos de arte de
Hungría y del Cenidiap del INBAL, así
como una ceremonia
conmemorativa al pie de la escultura
Pueblo del Sol y la proyección de los
avances del documental que realiza
Luis Vargas sobre Kepenyes, en el
marco de la Semana de la Cultura
Húngara en México.

“Pál Kepenyes fue una gran figura
de la cultura húngara y mexicana

por- que, además de ser un gran
escultor y orfebre, vivió gran parte
de su vida en México y, por muchos,
ha sido considerado el Picasso de la
escultura”, detalló a Excélsior Zoltán
Németh, embajador de Hungría en
México.

Recordó que luego de la revolución
húngara de 1956, el artista fue
obligado a emigrar y, después de
vivir una temporada en París, vino a
radicar a Acapulco y luego de exhibir
su trabajo por todo el mundo recibió
el premio Kossuth, la máxima
condecoración húngara que se
puede otorgar en el ámbito artístico
en Hungría.

“Para nosotros es un símbolo de la
coexistencia entre ambos países,
porque se convirtió mundialmente
famoso en México, pero mantuvo sus
raíces húngaras y todo su arte refleja
la combinación de elementos del
arte popular húngaro,
precolombinos y del surrealismo”,
apuntó Zoltán Németh.

Rinden homenaje al escultor de origen
húngaro Pál Kepenyes en México

Excélsior 
Como “un juego entre la realidad y

lo onírico” define el escritor y
compositor Samuel Máynez a la
ópera en náhuatl Cuitlahuátzin, de la
que es autor del libreto y de la idea
original, que se estrenará este
sábado, a las 19:00 horas, en la
Macroplaza de Iztapalapa.

Tras dos años y cuatro meses de
retraso, debido a la pandemia de
covid-19, esta cantata épica con
música de Samuel Zyman y versión
en náhuatl de Patrick Johansson
evocará los últimos días de la vida
del guerrero y emperador mexica
Cuitláhuac (1476-1520), quien sólo
gobernó en Tenochtitlan durante 80
días, pues se contagió de viruela y
murió.

“Es la primera ópera mexicana
sobre Cuitláhuac en náhuatl. La idea
es devolver la palabra a los
indígenas. Es una maniobra cultural
que va a sembrar las raíces patrias”,
afirma Máynez en entrevista.

El egresado de Yale y del
Conservatorio Verdi de Milán agrega
que quiso reivindicar la figura de

Cuitláhuac, porque fue el único
tlatoani que logró vencer a los
españoles en la batalla de la llamada
Noche Triste, el 30 de junio de 1520.
“No ha tenido el lugar que merece en
la historia de México. Ha sido una
figura olvidada, su vida se conoce

poco”.
Con un presupuesto aproximado de

3 millones de pesos, Cuitlahuátzin,
detalla Máynez, convocará en escena
a unos 200 artistas, entre voces
solistas, coro, danzantes, orquesta y
grupo de instrumentos musicales

prehispánicos.
Bajo la dirección concertadora de

Gisele Ben-Dor, y de escena de
Ragnar Conde, la pieza de una hora
y 20 minutos se desarrollará ante
escenarios que se proyectarán en
una pantalla gigante.

“Veremos el Patio de las Águilas, la
cima del Templo Mayor, el Palacio de
Cuitláhuac en Iztapalapa, de donde
era señor, la Plaza Mayor y el viaje al
Tlalocan (el paraíso regido por
Tláloc). Un vuelo de águila guiará a
los espectadores desde el Cerro de la
Estrella hasta Tenochtitlan”, narra.

El doctor en Estudios
Mesoamericanos por la UNAM
destaca que el barítono Pablo
Aranday dará voz a Cuitláhuac, de
cuya vida se evoca desde que es
liberado de donde estaba preso con
Moctezuma, cuando comanda la
revuelta y la gana, su entronización,
su boda, su enfermedad y muerte.

Señala que se colocarán en la
Macroplaza de Iztapalapa unas 6 mil
sillas. “Por lo pronto ofreceremos
esta única función de estreno, pero
espero la podamos presentar en
otros foros. La ópera fue concebida a
invitación de la alcaldía Iztapalapa,
en el marco de los 500 años de la
batalla de la Noche Victoriosa, como
ahora le llaman; pero creo que este
homenaje no pierde vigencia ni
valía”, concluye.

Elogio al guerrero victorioso; estrenan Cuitlahuátzin



Excélsior 
El nuevo sencillo ‘Monotonía’ de

Shakira en colaboración con Ozuna
ha despertado la curiosidad de los
fanáticos, hasta posicionar la canción
como la más escuchada en
Latinoamérica. Por lo cual, la
cantante agradeció en redes sociales. 

Shakira compartió en Twitter e
Instagram una imagen donde se
observa que la canción ‘Monotonía’
que lanzó el día de ayer, alcanzó la
posición número uno de los temas
más escuchados en iTunes, en
Argentina, Chile, Colombia,
Guatemala, México y cinco países
más de habla hispana.

Ante esto, la artista colombiana
agradeció con un emotivo mensaje a
los fanáticos por escuchar su nuevo
tema y a quienes la apoyaron en los
momentos más difíciles de su
carrera. 

“¡Gracias a toda mi gente! Cada vez
que tuve un agujero en el pecho,
fueron ustedes quienes, con su
cariño y comprensión, me ayudaron
a repararlo”, publicó.

Sin duda, ‘Monotonía’ de Shakira y
Ozuna será una de las canciones más
escuchadas del mes, especialmente
después de la polémica separación
entre la cantante y el futbolista del
Barcelona Gerard Piqué.

“Monotonía” es la canción más escuchada en
Latinoamérica; Shakira publica emotivo mensaje
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Excélsior 

Hace unos meses, la cantante María
José rechazó reunirse nuevamente
con sus ex compañeros de Kabah
para la gira del 90’s Pop Tour y para
celebrar 30 años de la agrupación.

Además de tener una agenda llena,
María José dijo estar enfocada en su
carrera como solista, donde ha
conseguido varios éxitos y le va muy
bien en sus giras.

“No voy a estar en el 90’s PopTour
ni estaré, yo estoy completamente
enfocada a mi carrera como solista.
Ellos se fueron a Las Vegas a celebrar,
pero yo estoy trabajando muchísimo
y la verdad, nuestras agendas no

están empatando para cosas, sobre
todo para conciertos”, dijo.

Ahora, los integrantes de Kabah
fueron cuestionado nuevamente
sobre la postura de María José y
respondieron que tiene otro tipo de
público y ya no entra en el concepto
que quieren.

“Ella de pronto tampoco entra ya
con el concepto que traemos en
Kabah. Su concepto es muy diferente
y va dirigido a un tipo de personas
completamente diferente”, dijo el
integrante Apio durante la
inauguración del club nocturno ‘La
calle de las sirenas’.

Asimismo, Apio mencionó que pese
a la negativa de ir con ellos aún tiene
una buena relación.

“Nosotros tenemos muy claro el
éxito que tiene María José. De
verdad, es de las pocas artistas que
han logrado en este tiempo
sobresalir y, sobre todo, por el talento
que tiene. Tenemos una súper
relación, es nuestra hermana”.

Por su parte, Daniela mencionó que
nada de lo que haga María José
podría incomodarlos.

“Nada de lo que María José haga
nos podría incomodar y yo creo que
nada de lo que nosotros hiciéramos
le incomodaría a ella”.

Cabe recordar que María José
regresó por una temporada en el
2014 en la gira que hicieron con OV7,
pero después ya siguió con su carrera
como solista.

“No entra en el concepto”; Kabah responde
a María José por no querer estar con ellos
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En el futuro todos los tipos de
cáncer podrán curarse, pero surgirán
en su lugar enfermedades mortales
que ahora desconocemos, dice en
una entrevista con EFE el oncólogo
argentino Eduardo Cazap, fundador
de la Sociedad Latinoamericana de
Oncología Médica (SLACOM).

El médico participa en el Congreso
Mundial para el Control del Cáncer,
que se celebra en Ginebra y que está
organizado por la Unión
Internacional para el Control del
Cáncer, que el propio Cazap fundó y
presidió entre 2010 y 2012.

PREGUNTA: ¿Dejará de ser el cáncer
una enfermedad mortal en el futuro?

RESPUESTA: Podrá curarse
cualquier cáncer, sí, pero la mala
noticia es que aparecerá alguna otra
enfermedad, que todavía no
conocemos, para reemplazarlo. Es
parte de la historia de la humanidad,
es la parte genética de las especies,
y está feo decirlo, pero hay un
sistema para controlar la cantidad de
habitantes en el globo cuando llega
a proporciones de saturación. En ese
sistema por una parte están las
guerras, pero estas ya no producen
tantas bajas, y por otra están las
enfermedades.

P: ¿Y los casos de cáncer
aumentarán o disminuirán?

R: Hay más cáncer y habrá cada vez
más, primero porque el mundo está
envejeciendo, la gente vive más, se
cura de enfermedades y padece otras
nuevas, entre ellas los tumores. El
mundo no está más sano pero sí está
más controlado. Por otro lado la

urbanización es uno de los factores
de cáncer más importantes, por el
peor aire que respiramos. Imagínese
en ciudades latinoamericanas como
Lima, Buenos Aires, Sao Paulo o
Ciudad de México. Se añaden el
estrés, las formas de trabajo, el
consumo de alimentos
ultraprocesados que son la peor
comida que uno puede tomar. Otros
factores son el tabaquismo, que está
en descenso, y la obesidad, que
aumenta.

P: ¿Cómo está evolucionando la
investigación contra el cáncer?

R: En los últimos 20 años hay
grandes avances en la medicina de
precisión, consistente en identificar
fallas moleculares o genéticas y
encontrar medicamentos que las
solucionen. Por ejemplo, se analiza la
sangre de un individuo y se ve la
probabilidad de que en el futuro
tenga cáncer de próstata, y si son
altas los médicos le vigilarán a él,
pero no a todos los individuos. Se
trata de encontrar cánceres a niveles
aún no detectables y se trabaja
incluso para ello con perros: de la
misma manera que se les entrena
para detectar alcaloides para la
policía, ahora se les forma para
olfatear pacientes con cáncer para
lograr una detección subclínica.

P: Con los nuevos avances, ¿cuánto
podría reducirse el número de casos
y muertes por cáncer?

R: Con los conocimientos de
prevención que ya tenemos hoy,
como hacer colonoscopias a ciertas
edades, estudios de cáncer de mama,
vacunarse contra el papilomavirus,
se calcula que más o menos podrían
bajarse la incidencia de estos

tumores en hasta un 30 por ciento en
cuestión de décadas.

P: ¿La situación en Latinoamérica
es diferente a la del resto del mundo
en lo referente a lucha contra el
cáncer?

R: Hay una explosión de casos de
cáncer en Latinoamérica, con unos
500 mil al año, tengamos en cuenta
que es una de las regiones con mayor
obesidad del mundo y que por
ejemplo México ha superado a
Estados Unidos como el país con más
personas con sobrepeso en el
planeta.

P: ¿Y es difícil encontrar buenos
tratamientos en la región?

R: Como en cualquier parte del
mundo, la situación es desigual: si
usted tiene dinero podrá acceder al
mejor tratamiento disponible en
cualquiera de los países de América
Latina, pero si no lo tiene, dependerá
de lo que su Gobierno ha decidido
con respecto a la protección de la
salud de las personas.

P: ¿Y qué países están en mejor
posición?

R: Costa Rica está dando una
atención bastante igualitaria para
toda su población, Uruguay es otro
ejemplo y Chile va por ese camino.

P: ¿La pandemia sirvió de llamada
de atención para que estos países se
preparen mejor?

R: Ningún país de Latinoamérica
está siguiendo las recomendaciones
que los expertos hacemos de cómo
hay que estar preparados para la
próxima pandemia. En el siglo XIX
hubo un par de ellas, en el siglo XX
otras tantas, pero en los primeros 20
años de este siglo ya llevamos una
docena.

Todos los cánceres podrán
curarse, pero aparecerán
otras enfermedades mortales
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Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Llegó a su fin, en la catedral de
Durango, la Carrera Panamericana, el
emblemático evento que recorrió
más de 3 mil kilómetros desde
Veracruz hasta Durango, a lo largo de
siete jornadas en donde los pilotos
dieron lo mejor de sí para quedarse
con la victoria.

LA JORNADA 
Sin duda alguna, Durango es

privilegiado ya que tuvo la
oportunidad de vivir dos fiestas
motoras en la ciudad, la primera por
la mañana de este jueves cuando los
autos llegaron a la entidad para
llenar los tanques y encarar una de
las etapas más complicadas; el
Espinazo del Diablo, el cual terminó
por definir a los ganadores de la
carrera.

La segunda ocasión en que los
duranguenses pudieron ver a estos
autos fue por la tarde, cuando
llegaron a la ciudad con velocidad
controlada para recibir el
reconocimiento de manos del
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Este dúo logró
quedarse con la
victoria en la Carrera
Panamericana 
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gobernador Esteban Villegas.

LOS MEJORES 
En esta ocasión los mejores fueron

Ricardo Cordero y Marco Hernández,
quienes por quinto año consecutivo
se quedaron con el título de
monarcas, luego de que en la etapa
del miércoles no tuvieron su mejor
actuación y por momentos pusieron
en duda su victoria dentro de la
carrera.

LOS DAMIRON 
Una pareja muy querida por la

afición duranguense son los
Damiron, Hilarie y Laura Damiron
terminaron en la segunda posición,
después de que se llevaran la victoria
en el penúltimo día de la carrera, sin
embargo, eso no fue suficiente, pero
muy felices celebraron su llegada a
Durango.

EMILIO TERCERO
Emilio Velázquez junto a Jaime del

Palacio, terminaron en la tercera

posición, misma plaza en la que
habían arrancado la mañana del
jueves desde San Luis Potosí,
lograron mantenerse y entrar así a la
Plaza de Armas, donde también
recibieron una copa por parte de las
autoridades.

CAYÓ EL TELÓN 
De esta manera finalizó la edición

2022 de la Carrera Panamericana,
que después de dos años regresó a
Durango para su meta final, la gente
como en años anteriores llenó la
plaza y la avenida 20 de Noviembre
para disfrutar de estas joyas del
automovilismo.

LA EDICIÓN
Hay que recordar que, en esta

edición, en las etapas de velocidad y
contrarreloj, participan 80
automóviles clásicos de modelos
1940 a 1972 con 11 categorías,
incluida la categoría moderna de
Mini-Panam, con pilotos de más de
15 nacionalidades.



En esta edición del
PED, los ganadores
fueron: Fernando
Martínez Ramírez,
Mariana Lizeth Ortega
Martínez, Diego
Emiliano García
Rodríguez, entrenador
Hugo Mata Ortega y
promotor María del
Rosario Reyes Vargas 

DURANGO, DGO. 

Este jueves en el salón de Combates
del Instituto Estatal del Deporte
(IED), que dirige César Omar
Cárdenas Reyes, fueron dados a
conocer los nombres de los
ganadores del Premio Estatal del
Deporte 2022, mismos que recibirán
este galardón de manos del
Gobernador del Estado de Durango,
Esteban Villegas Villarreal, el
próximo 20 de noviembre en el
marco del aniversario de la
Revolución Mexicana.

Por sus sobresalientes logros
deportivos del 11 de octubre de 2021
al 11 de octubre de 2022, los
siguientes deportistas fueron

elegidos por el jurado previamente
Insaculado para ganar esta máxima
distinción en el estado.

En su mensaje el director del IED,
César Omar Cárdenas Reyes,
agradeció al jurado que participó en
la designación de los ganadores y
reiteró su compromiso por que sean
los deportistas y sus entrenadores los
actores principales en el deporte

duranguense, así como sus familias
que llevan de la mano a estos
deportistas por los caminos del
deporte.

Es así como el Gobierno del Estado
reconoce en la modalidad de
Deportista a Fernando Martínez
Ramírez, Mariana Lizeth Ortega
Martínez, Diego Emiliano Garcia
Rodríguez, que resultaron elegidos

como los mejores deportistas en
Durango, en la categoría de
Entrenador el ganador fue Hugo
Mata Ortega, de Para-Natación y el
de Promotor Deportivo fue para
María del Rosario Reyes Vargas.

La ceremonia de premiación se
realizará el próximo 20 de
noviembre, en el marco de la
conmemoración de la Revolución

Mexicana, y se entregará un estímulo
económico de 110 mil pesos, a
repartir entre los ganadores con un
cheque simbólico y una medalla
alusiva al evento, esto de manos de
Esteban Villegas Villarreal,
Gobernador del Estado, para
enseguida los ganadores encabezar
el desfile deportivo de la Revolución
Mexicana.
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Esta noche, Alacranes
ante la posibilidad de
hacer historia 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Todo listo para el conjunto que no
ganó un solo partido en calidad de
visitante pueda dar la sorpresa y
quedarse el boleto para los cuartos
de final de la Liga de Expansión MX,
esto al visitar el estadio Banorte de
los Dorados de Sinaloa, en punto de
las 21.05 horas.

EL PARTIDO 
Será un partido muy emocionante,

ya que hay cuenta pendiente entre
estos dos equipos, además que de
aquí saldrá el último invitado a la
liguilla del torneo Apertura 2022 de
la Liga de Expansión.

EL ANTECEDENTE 
En su más reciente compromiso

entre ambos equipos el partido
termino empatado dos goles por
bando, en un partido de ida y vuelta
(jornada 9), por lo que este partido
de eliminación directa se espera no

sea la excepción, para avanzar a la
fase de cuartos de final tiene que
existir un ganador en los 90 minutos
reglamentarios, en caso de empate la
clasificación se definirá desde los
once pasos.

INTENSOS 
Alacranes ha trabajado de manera

fuerte e intensa durante toda la
semana, enfocados en su rival y
motivados en seguir haciendo
historia, Antonio Hernández
comenta que hay buen ánimo al
interior del plantel y existe confianza
de avanzar a los cuartos de final en
este primer torneo de Durangos en
Liga de Expansión. 

MOTIVADOS 
El jugador de Alacranes comentó,

“Estamos contentos, anímicamente
bien, motivados y preparados para
encarar el partido contra Dorados,
después del resultado conseguido
ante Mineros el equipo se motivó
más, pues cumplimos con un
objetivo del inicio del torneo que era
no quedarnos en fase regular, y pues
ahora ya listos para esta nueva
experiencia y con la mira puesta en
la victoria”, dijo.

EL RIVAL
Hernández sabe de la peligrosidad

de sus jugadores, además de la
buena racha que trae Dorados quien
en sus últimos 8 partidos solo ha
sufrido un descalabro, “son un
equipo de buenos jugadores, vienen
haciendo las cosas bien,
desempeñando buen fútbol dentro
del terreno de juego, son el equipo
que mejor cerró el campeonato, los
hemos estudiado bien durante toda
la semana”.

ANTE CELAYA
Alacranes y Dorados definirán el

último invitado a la liguilla que
iniciará la próxima semana, en caso
de que la oncena ponzoñosa logre
avanzar, su rival ya está definido y
será el conjunto de Toros de Celaya
quien terminó como líder general de
la competencia.

AAllaaccrraanneess
ppoorr  uunn
GGrraann  PPeezz  



Infobae 

A poco menos de dos meses de que
de inicio la Copa Mundial de Qatar

2022, una de las principales
preocupaciones del

conjunto comandado por
Gerardo Martino sigue

siendo la lesión de su
atacante natural,
Raúl Jiménez quien
desde antes de la
última Fecha FIFA
en septiembre se
ausentó de las
convocatorias
del Tricolor tras
sufrir una
pubalgia, lesión
en la parte de la
pelvis.

Es por ello que
en más de una
ocasión el

s e l e c c i o n a d o r
nacional ha

mostrado su
preocupación por el

atacante que milita en
la Premier League.
Ahora, en su más
reciente aparición
pública durante las

Semifinales del Apertura

2022 entre el Toluca y el América,
Martino por primera vez puso
entredicho la participación de
Jiménez en Qatar 2022.

Fue al terminar el encuentro desde
el Nemesio Diez, donde Martino fue
increpado por las cámaras de la la
Octava Sports, ahí el timonel
nacional fue puesto en entredicho
sobre la salud del atacante del
Wolverhampton: “Evolución,
evolución. Vamos a ver”, remarcó el
Tata Martino.

Cabe recordar que fue durante la
Fecha FIFA de septiembre cuando se
dio a conocer la lesión que aqueja al
atacante mexicano, que lo llevo a
separarse de la concentración de la
Selección Nacional. Como era de
esperarse, el futbolista encendió las
alarmas, pues su lesión en la parte de
la pelvis, comprometería su viaje al
Mundial de 2022.

A lo largo de la eliminatoria
mundialista, Jiménez fungió como el
centro delantero nominal de
Martino, es por ello que su
participación con el Tricolor es de
vital importancia y, aún más por su
jerarquía en el balompié europeo.
Bajo este contexto el cuerpo técnico
mexicano aguarda su recuperación,
incluyendo el ex timonel de
Argentina y el FC Barcelona.

“A futuro inmediato yo soy

optimista, la realidad es que la lesión
es una lesión que nos preocupa a
todos. El objetivo ahora nuestro es -
de la parte médica- es ayudar a que
él se pueda recuperar de la mejor
manera, y de parte de nosotros -que
no somos médicos- es que él no nos
tire la toalla”, expresó el Tata
Martino.

En esa ocasión el estratega
nacional explicó que Raúl mantenía
una actitud “positiva” y afirmó no
tendría por qué modificarse esa
postura del canterano americanista,
pues aunque se confirmó un
diagnóstico preocupante, confiaba
en que se recuperaría para Qatar.

“Que él esté siempre positivo
pensando que va a llegar, que no le
cambie la cabeza en ese sentido;
porque cuando yo fui a comer con él
en Wolverhampton, él estaba muy
positivo y la realidad es que hoy se
confirmó una lesión que es para
atenderla, y eso no tiene que hacer
que él modifique su positividad”,
finalizó Martino.

Actualmente, el delantero de 31
años, se encuentra en la Ciudad de
México para continuar su
rehabilitación desde el Centro de Alto
Rendimiento de la Federación
Mexicana de Fútbol (FMF).

En su residir por la capital
mexicana, Raúl se ha dejado ver en
diversos puntos de la CDMX, como
fue su visita al Nido de Coapa. Desde
la casa de su ex equipo, el América,
Jiménez tuvo la oportunidad de
hablar para las cámaras de TUDN
donde se mostró optimista con su
rehabilitación de cara al inicio de la
Copa del Mundo de Qatar 2022.

El delantero mexicano resaltó que
está haciendo todo lo posible por
sumarse a la convocatoria de 26
jugadores para Qatar 2022 que
emitirá en los próximos días Gerardo
Martino: “Contento, ilusionando, va
bien la cosa y afortunadamente lo
estamos haciendo de una buena
manera y esperemos seguir así”,
argumentó.
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El seleccionador mexicano, por primera
vez, puso entredicho la participación del
atacante que milita en la Premier
League en la Copa del Mundo



Chivas TV evitaba
pagar una millonaria
multa debido a las
fallas de servicio que
presentaron los
usuarios de la
plataforma.

Agencias 
Chivas TV, que opera bajo la razón

social ‘Chivas de Corazón S.A. de
C.V.’, perdió un juicio en el que
intentaba evitar el pago de una
multa de casi ocho millones de pesos
a los usuarios por fallas en el
servicio, debido a que se ha negado
a liquidar esos montos, la PROFECO
colocó “sellos preventivos” al Estadio
Akron.

“Son sellos preventivos porque
perdieron un juicio por Chivas TV y
no quieren pagar la multa e
indemnizar a los miles de afectados”,
informó la PROFECO, a ESPN.

Por la mañana se viralizó una nota
en la que se denunciaba que la
PROFECO había colocado sellos de
“clausura” al Estadio Akron, aunque
más tarde se pudo aclarar que sólo se

trataban de sellos preventivos y se
colocaban en el inmueble debido a
que no se quería cubrir una multa de
siete millones, 762 mil con 12 pesos.

“Si es desde 2016, pero apenas se
logró una sentencia irrecurrible”,
complementa la Procuraduría del
Consumidor.

La multa inicial en contra de Chivas
TV, por las fallas en su sistema, era
de cinco millones 680 mil pesos, pero
debido a los recargos e intereses que
generó en los últimos seis años,
provocó que el montó subiera en casi
dos millones de pesos.

Las multas son relacionadas con
“cláusulas abusivas” en el contrato
que firmaba Chivas TV con sus
aficionados, además de no cumplir
con los servicios que presumía,
debido a los constantes fallos de la
señal.

Los siete millones 762 mil con 12
pesos servirá para indemnizar a los
aficionados que acusaron las fallas
en el sistema, y en caso de no
cumplir, en una instancia extrema, se
podría recurrir a un embargo o
cancelación de la plataforma, que
aún tiene sus página web en
funcionamiento.

“Esto no afecta en nada el
desempeño deportivo o operación
deportiva del equipo”, se aclaró.
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Viven con emoción
fiesta automovilística
turistas y
duranguenses

DURANGO, DGO.
Durango es la casa de la Carrera

Panamericana, aseguró el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al recibir junto a turistas y
duranguenses, a los ganadores de la
gran fiesta automovilística, que
luego de dos años, volvió a finalizar
en la capital del estado.

Al celebrar junto a Ricardo Cordero
y Marco Hernández que cruzaron la
meta en primer lugar de esta edición
número 35, el Mandatario Estatal
reiteró la invitación para que el
siguiente año, Durango vuelva a ser
la meta de esta importante carrera
de talla internacional, la cual, viven
con emoción grandes y pequeños.

El Gobernador reconoció el
esfuerzo de los más de 80
participantes de Alemania,
Argentina, Canadá, Bélgica, Estados
Unidos, Francia, Nueva Zelanda,
España, Italia, Suecia, Brasil, Suiza y
México, quienes luego de recorrer
tres mil 200 kilómetros desde el
Puerto de Veracruz, concluyeron su
trayecto en los majestuosos paisajes
de la carretera Durango- Mazatlán.

Cuenten con nosotros para la
siguiente edición, somos el corazón
de México para el mundo dijo

Villegas Villarreal al destacar que
durante la última prueba y la más
riesgosa al tratarse de velocidad, se
mantuvo a los pilotos seguros con el
trabajo en conjunto del Ejército
Mexicano, la Guardia Nacional,
policías estatales, municipales y
elementos de la Protección Civil.

El presidente honorario de la
Carrera Panamericana, Eduardo León
Camargo, agradeció la extraordinaria
bienvenida que siempre se les brinda
en Durango, pues en esta entidad se
lleva a cabo la etapa más difícil,
extensa y riesgosa de todo el
recorrido porque transitan por el
Espinazo del Diablo, sin embargo, la
colaboración de las autoridades y su
gente, permiten que la realización
sea exitosa. “Es el evento más icónico
del mundo y lo tienen los
duranguenses totalmente gratis”,
apuntó.

La fiesta automovilística envolvió a
grandes y pequeños, quienes se
dieron cita en la plaza de Armas para
admirar y fotografiar a los diferentes
vehículos clásicos y modernos que
recorrieron gran parte del país, así
como escuchar las anécdotas y
aventuras que durante el largo
trayecto vivieron los profesionales
del volante.

A bordo de “El Malditillo”, Ricardo
Cordero y Marco Hernández se
convirtieron en campeones de la
edición 35; en segundo lugar,
cruzaron la meta, Laura y Hilaire
Damirón, mientras que la tercera
posición fue para Emilio Velázquez
con el auto 113.

Esteban recibe a los
ganadores de la
Carrera Panamericana
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